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Saudade dos militares
A volta do regime militar

noBrasil obteve 38% da simpa
tia popular em recente pesquisa
realizada por uma revista de cir
culação nacional, o que pode ser
associado à credibilidade das
Forças Armadas, que sempre
obtiveram índices elevados,
muito acima dos obtidos por
outras instituições, entre as

quais a própria imprensa. As
vulnerabilidades do país na área
da segurança pública e a emer

gência de. diversos fatores de
violência potencialmente
disrruptiva nas cidades e no

campo, afora a contaminação
. parcialde órgãos institucionais
que se mantinham até poucos
anos indenes à corrupção, em
purram a classe média para o

recurso ao regime forte, fenô
meno que já se registra em di
versos países da América Lati
na, entre os quais nossos vizi
nhosVenezuela e Peru.

Em resumo, o autoritarismo
popular, como vem sendo deno
minada essa tendência pelos es
tudiosos europeus, é a mesma

coisa que ditadura civil, daque
lamesmo que exerceramPeron,
Vargas, Trujilo, Duvalier, etc.,
aqui nas Américas, em tempos
não muito distantes. O modelo
de regime autoritário,militar ou
civil, tem relação direta com a

instabilidade social. A violência
tende a crescer, como constatou
recentemente o Instituto Políti
co-Estratégico Brasileiro

I
I

Tenho em mãos o convite

para participar do "Cidade Sã"

que acontece em Joinville de 12
a 15 deste mês, um congresso
técnico científico que nestes

quatro dias reunirá cientistas,
empresários, administradores
públicos, lideranças políticas
para discutir em profurididade
as questões ligadas ao sanea

mento, preservação emeio am
biente. A conferênciamagna, na
abertura, tratará daNovaLei do
Saneamento" e será dita pelo
deputado Adolfo Marinho,
relator damatéria naCâmara dos

Deputados. o temamereceu lon

go e profundos estudos na "Co
missão Especial destinada a

apreciar a Política Nacional de
Saneamento", da qual faço par
te, e os subsídios aí levantados
serviram para a construção do

projeto de lei. Já nesta fase apar
ticipação de estudiosos e cien
tistas catarinenses foi de imensa
valia.

Agora o congresso "Cidade
Sã" vai ampliar esta discussão e
os painéis que ali acontecerão

(IPEB), com sede em Brasília,
que, debatendo o problema das
drogas, concluiu que faltam o

mapeamento dos pontos críti
cos, campanha educacional sis
temática em tomo de valores e

princípios humanísticos e

reformulação da legislação bra
sileira com vistas amaior rigor
para a prevenção e repressão à

produção, ao transporte e à dis
tribuição de drogas.

viamente, o sistema de informa-
.

çãomilitar pode servir de apoio
às ações estratégicas e

operacionais dos órgãos fede
rais competentes, entre os quais
a Polícia Federal. Os políticos
mais perspicazes sabem que as

ForçasArmadas compõem a di
mensãomilitar do poder nacio
nal (usando-se uma expressão
esguiana), comatribuições cons
titucionalmente bem definidas e

A destinação das Forças Armadas para
combater diretamente o narcotráfico,

defendida por importante líderes políticos,
nem de longe seria assimilada pelos

militares, cuja papel constitucional é outro

Para o IPEB, coibir a lava
gem de dinheiro e fazer a

profilaxia dos setores públicos
contaminados pela corrupção,
com o envolvimento da socie
dade, são medidas políticas pa
ralelas necessárias para comba
ter o narcotráfico, hoje, junto
com o trânsito, um dos maiores

responsáveis pela violência ur
bana. A destinação das Forças
Armadas para combater direta
mente o narcotráfico, defendi
da por importante líderes polí
ticos, nem de longe seria assi
milada pelosmilitares, cuja pa
pel constitucional é outro. Ob-

doutrinariamente centradas nos
seguintes Objetivos Nacionais
Permanentes: Democracia, So
berania, Paz e Justiça Social, In
tegridade do Patrimônio Naci
onal e Integração Nacional. São
objetivos definidos pela Escola
Superior de Guerra e difundi
dos por todo o'Brasil.

No momento, no Brasil, há
uma democracia mitigada
desmobilizante (expressão que
reivindico como de minha au

toria e que significa uma demo
cracia com rígido controle so

bre os movimentos da classe
média, as universidades, os sin-

dicatos, a imprensa e outros se

tores corporativistas), de inte
resse dos países globalizantes, à
frente o Grupo dos Sete, em
nome do equilíbriomacro-eco
nômico e das boas condições de
reprodução do capital aqui in
'vestido. E a política neoliberal,
que coloca a economia na frente
da política. A classe média bra
sileira é aprincipal tributária das
ForçasArmadas, em especial do
Exército. Ela vem suportando,
desde o Governo Collor, supres
sões cada vez mais significati
vas de itens indispensáveis �
condição de vida condigna. E
uma tendência natural subirem
os índices de simpatia à volta do

.

regime militar em razão direta
dos preços dos remédios, com
bustíveis, alimentos, transportes,
etc. e em razão inversa do poder
aquisitivo da classe média.

Há mais de 10 milhões de
eleitores no segmentomilitar no
País, suficientes para compor
uma bancada de trinta deputa
dos federais. E hámilitares con
victos de que as Forças Arma
das precisam ampliar sua

representatividade emmandatos
eletivos, no Legislativo e no

Executivo, adotando assim uma

postura pragmática, já a partir
dessas eleições municipais. Dá
para imaginar o quanto poderão
influir nas próximas eleições
presidenciais, inclusive surgin
do um candidato militar, ao es
tilo Eduardo Gomes ...

Em busca da vida ideal
EniVoltolini

focarão temas como "A preser
vação dos Manguezais e as Ci
dades", "Proteção de mananci -

.

ais - Preservação e implantação
de Matas" , "Grandes Consumi

qores e o uso adequado da

Agua", entre outros. O congres
so foi organizado com chancela
da Associação Comercial e In
dustrial de Joinville por seu Nú
cleo de Saneamento presidido
pelo líder empresarial Nelson
Possamai. A comissão técnica
conta com representantes de
Ongs, e das universidades
catarinenses Univali, Furb,
Ielusc, Udesc, Univille e Ufsc.
O elenco de cientistas, especia
listas, empresários e autoridades
em saneamento envolvidos com
a organização e debates diz da
importância que .esta questão
desperta nos Estados do Sul em
geral e em Santa Catarina em

particular.
A data para a realização do

evento é bastante apropriada
pois acontece próxima ao Dia
Mundial doMeioAmbiente que
foi celebrado ontem mas com

programações alusivas aconte
cendo em todo estado durante a

próxima semana. As questões
ambientais e de saneamento - ao

lado de segurança, distribuição
de riqueza, atenção a saúde; in
vestimentas na educação - são
decisivas para que se implante
no Brasil a paz social. Pela exis
tência de programas eficientes
nestes setores é que aOrganiza
ção das Nações Unidas mede o
Indice de Qualidade de Vida
(IDH) dos países.

O último relatório divulga
do em meados ano passado co
loca o Brasil em situação cons
trangedora. Conforme matéria

publicada na FoÍha de São Pau
lo (15/07/2001) há pelo menos

68 países onde a qualidade de
vida é melhor que no Brasil. Pa
íses que foram devastados por
guerras, como o Líbano e a

Croácia, e até aColômbia, com
mais de quatro décadas de guer
rilhas, apresentam dados melho
res que os nossos. Os dados da
ONUmostram que a qualidade
de vida no Brasil é pior que em

pelomenos 12 países daAméri
ca Latina e Caribe. E claro que
os estados do Sul se forem ava

liados separadamente do restan
te do Brasil estão em situação
bemmelhor. E a razão disso tem

origem em atitudes como esta

que patrocina o "Cidade Sã"
onde a preocupação da socieda
de provoca ações dos

governantes e se adianta em de
bates e apresentação de
propostas.Por isto não me sur

preende quando com a

credibilidade de "Veja" (29/05/
2002) edita uma extensa maté
ria apresentando Santa Catarina
como uma terra de gente que
constrói em vez de falar em cri
se. Quem se preocupar com qua
lidade de vida, saúde, emprego
e gestão pública comprometida
com planejamento deve compa
recer em Joinville e participar do
'�Cidade Sã".

Eni Voltolini

é deputado federal pelo PPB

(www.voltolini.corn.br)

A dois passos do inferno
Márcio Dal Rio Pinheiro

--
GRÁFICAEEDITORA TRIUNFO LTDA

CNPJ. 04.430.315/0001-20
Rua Três deMaio, 364 - CEP 89460-000 - Centro

Fone/Fax: (47) 622-1571

Apenas uma foto difere apri
meira página do "Jornal do Bra
sil" dos demais jornais doPaís de
terça-feira, dia4 dejunho de 2002.
Três velhos latões alaranjados re
pousam, com suas bocas sujas de
fogo, sobre umbarranco nomeio
domato.As suspeitas que recaem
sobre essas corriqueiras peças de
lixo urbano, porém, são alarman
tes: um desses latões pode ter sido
o depósito dos restos humanos do
repórterTimLopes, da redeGlo
bo.

O jornalista de 50 anos está

• desaparecido desde o último do
mingo, quando colhia imagens
para uma reportagem sobre o su

posto aliciamento de menores

num baile funk promovido pelo
tráfico na Favela Vila Cruzeiro,
noRio de Janeiro. Lopes atendia
aopedido dapopulação do bairro
vizinho, a Penha, para flagrar o
desatino que punha em risco a

moral de suas famílias, se com-

prometendoaajuda-lo cominfor-
'

mações sobre o baile que, segun
do relatos, acontecia com sessões
de sexo explícito commenores de
idade e consumo de drogas. Tim
voltava ao terreno que lhe confe
riu oPrêmioEssa do ano passado
- o primeiro no jornalismo
televisivo-, ao lado da jornalis
taCristinaMagalhães, para fihnar
com uma micro-câmera a feira
livre de drogas que costumaacon
tecerem sua ruaprincipal.

Tempo também suficiente
para que Tim seja encontrado e

seu trágico destino, que na terça
feira foi traçado de forma tão ne
fasta, não se confirme, E é justa
mente essa apreensão que toma de
assalto os profissionais de jorna
lismo e o próprio jornalismo no

país. Porque, caso se confirme o
assassinato de Tim pelo tráfico
local, a imprensa estaráacossada
e sujeita, como afirmao artigo de
Nelson Hoineff no próprio "Jor-

nal do Brasil", a umnovo tipo de
censura que poderá se instalar sern.
precedentes sobre sua historica
mente sofrida liberdade, tendo
como promotor o crime organi
zado.

Hoineffcomenta os avanços
conquistados pelo telejornalismo
investigativo com repórteres como
TimLopes, trazendo para a socie
dade a luz doproblema detectado
com a "límpida" imagemdo fato,
captado tal como ele é, o que ja
mais conseguiuojornalismo ana
lítico.A virada desse novo século
foi particularmente tocadapor es
sas imagens que vêm revelando
ao mundo e ao Brasil.o realismo
surpreendente dos fatos, como os
atentados de 11 de setembro (mes
mo que captadosob surpresa), a
verdadeiradestruição da cidade de
Jenin pelo exército de Israel (mes
mo que captada tardiamente), a
face crueldomédicopedófilo em
pleno I aliciamento de menores

Jo.RNAlJSTARESPONSÁVEL
JoãoFranciscoda Silva

(mesmo que captado pelo próprio
acusado), a frieza dos políticos
corruptos em negociata nas de

pendências da própria prefeitura
. numa cidade do interior
fluminense (em mais um trunfo
da emissora carioca).

A nova censura -legitimada
pelos altos índices de violêncianas
cidades e pelo constante desafio
do crime organizado frente às ins

tituições - poderá causar, segundo
Hoineff, um efeito retroativo nes
sa inovadoramaneira de se fazer

jornalismo. E estarádeixando a so
ciedade ainda mais desarmada
frente aos descalabros que lhe são
impostos com a fúria que só quem\

presenciou um ato violento pode
saber - e jamais esquecer - como

de fato aconteceu.

Márcio Dal Rio Pinheiro é jornalista
pós-graduado pela PUe-Sp.
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Decisão sobre a CPMF deixa
governomais tranqüilo

Brasília, (AgênciaBrasil-ABr) - O presidente Perna d. if � . fi o
Hennque Cardoso mam estou na quarta reira sua satisfa .

1 d d
..

d - çao
com o resu ta o o pnmeiro turno a votaçao da propOsta
que prorroga a cobrança da CPMF, e a expectativa para a

,. IS do.' d
pro.

vação final damatena pe o ena o, marca a para o próxi
dia 12 de junho. "Tenho convicção, como tive nas outras vemo

\

que me manifestei sobre esta matéria, que o Senado, ass�s
como a Câmara, não iria falhar", afirmou.

un

Desde o início do ano, o presidente vem fazendo suces '

SI·
vos apelos ao Congresso Nacional para que prorrogue a co.

brança da CPMF a fim de evitar perdas na arrecadação. E
maio deste ano, FernandoHenrique chegou a fazer um rápi�
pronunciamento na sala de entrevistas do Palácio do Planalto
para pedir aos parlamentares que concentrassem esforços para
garantir a aprovação da contribuição.A preocupação do pre.
sidente é resultante do fato da CPMF ser fonte de recursos
para uma série de projetos sociais do governo.

.

.

' Co� o fim da tramitação daproposta, o presidente espera
ser possível voltar a liberar normalmente recursos previstos
no Orçamento daUnião. "Daqui a poucos dias nós vamos ter
uma renovação de voto que vai permitir avaliar o fluxo de
recursos. Recursos, nós precisamosmuitos, para levar adiante
os nossos projetos", afmnou.

I

Na terça feira, os senadores aprovarampor 59 votos a 11
a prorrogação da contribuição - que deve deixar de ser c0bra.
da a partir de 18 de junho. Ainda que seja aprovada em 12 de
junho, em obediência àConstituição, aCPMF só poderia vol.
tar a ser recolhida 90 dias após a sua aprovação - um espaço de

tempono qual o governo não arrecadaria os recursos.
A intenção do Executivo é conseguir retomar a cobrança

sem o prazo da chamada "noventena" a partir do dia 19 de

junho. O argumento usado pelo governo para ignorar o prazo
constitucional é o fato da proposta prorrogar uma contribui.
ção já existente e não criar um novo tributo.A oposição ame

aça entrar com umaAção Direta de Inconstitucionalidade no

SupremoTribunal Federal (STF) caso o governo consiga der
rubar a noventena. Se isso acontecer, caberá aos juízes do STF
decidir quando a CPMF voltará a ser recolhida.

O governo estima perdas aos cofres públicos da ordem de

R$ 4, 9 bilhões caso a contribuição não volte. a ser cobrada até

o dia 20 de setembro. O prejuízo semanal é calculado emR$
400milhões. Para recompor as perdas, a equipe econômica já
anunciou aumento do Imposto sobre Operações Financeiras
(IOF) e o contingenciamento de verbas do Orçamento geral
daUnião.

Governo de Canoinhas

AçãoPermanente

Ponto deTaxi
A Administração do Terminal Rodoviário de nos

sa cidade, atendendo a orientação do governo muni
cipal, concluiu neste mês a construção de um Ponto

de Taxi para atender o grande núrriero de passageiros
que acorrem a esse serviço. \

O. imóvel se compõe de 30 metros quadrados in

clusive instalações sanitárias. Deverá ser entregue para
uso dentro de 20 dias.

O Terminal Rodoviário Municipal acolhe para
embarque e desembarque aproximadamente 35 mil

passageiros/ mês.
Já está em fase de conclusão: Projeto para ampli

ação do mesmo.

Governo deCanoinhas
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ENQUETE

Correio do Norte

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Você· está assistindo os

jogos da Copa do Mundo?
Acreditano penta-campeonatomundial da seleção brasileira?

Rosane Fernandes, 19 - vendedora
Assisti o jogo de estréia da seleção e não gostei do que vi,

etendo levantar para torcer pelo time na outra partida. Mas se

les se apresentarem mal novamente não vou perder mais meu

mpo. Acho, é que falta n,: seleção u� jogado� c?mo o R�m�o,
ue saiba fazer gol. "Se nao fosse a ajuda do JUIZ o Brasil tmha

penas empatado", rec_lama. "

. Andrey JulianoWatzko, 23 - secretário
Levantei para assistir o jogo de estréia da seleção e vou ver a

gunda partida que acontecerá no Sábado, às 08:30 horas. Mas
aquele jogo das 03:30 horas não vou acordar para torcer. Essa

.

eira fase o time deve passar facilmente porque a chave é fraca.

oe,n�nto, acho que a partir das oitavas e quartas de final os ad
ersanos serão demelhor qualidade e o time vai cair fora da dispu
,"Se pegarmos aArgentina seremos eliminados", afirma.

RosineiKrull, 22 - eletricista
Só vou assistir o Brasil nessa Copa. Os jogos dos outros grupos

não estou acompanhado por causa do horário, pois não tem como já
que tenho que levantar cedo para trabalhar. Dessa vez será difícil
chegar ao título, isso porque a defesa está batendo cabeça e o esque
ma tático do time-não é o ideal. "Tem que melhorarmuito para já
não cair na próxima fase", salienta.

IvoAdur, 64 - aposentado
Não estou assistindo todos os jogos da Copa. Só vou ver as

partidas em que estiver jogando o Brasil. Estou confiante na con
quista do título, mas acredito que para isso, o time tem que acertar
a defesa e o Felipão tem que fazer algumas mudanças no esquema
tático ou até de jogadores. "Eu confio no técnico", diz.

Fotos Rodrigo Melo

CarlosAlberto de Faria, 35 - ex-jogador de futebol
Até agora eu só assisti a partida doBrasil porque o horário dos .

jogos - de madrugada - dificulta para que se possa ver todos os
jogos. Eu não estou confiante à conquista do penta pela seleção.
Mesmo assim, 'na primeira fase o time vai passar tranquilamente. .

Os zagueiros falhammuito e o esquema tático não está correto. "O
certo seria o Felipão implantar o 4-4-2", conclui.

JoanitaAparecida deOliveiraFreitas,41- artesã -

Estou confiante na conquista do título, apesar das dificuldades
encontradas no primeiro jogo contra aTurquia.A tendência é que o
time vá melhorando a cada partida, ainda mais agora que o

Ricardinho foi convocado. Eie deverá fazer a função de ligação
entre o meio e o ataque. "Não vou perder nenhum jogo do Brasil
nessaCopa" , fala.

, Pela sexta vez em Copas doMundo o fanático corinthiano, Orestes Golanoski, enfeita com ban
Iras e faixa nas cores verde amarelo seu Fusca ano 80.Acostumado a comemorar as conquistas de seu

� desfIlando com seu automóvel pelas ruas da cidade - c?m o hino t�cand� fi? auto - f�lante - ele
Onstra todo serrentusiasmo no penta-campeonatomundial da seleçao brasileira.

A bodega do Kolinha, como é conhecido o armazém de César Frederico Kohler, hámais de 50 anos
é um dos principais pontos de venda do bairro Jardim Esperança. Como faz em praticamente todas as

Copas doMundo, o proprietário pinta a faixada do estabelecimento nas cores verde amarelo. Para essa
edição do mundial, Kolinha gastou aproximadamente R$ 100,00 em tintas e pintou também as calça
das em frente ao prédio. "E um chamativo e várias pessoas vêm tirar foto", conta orgulhoso o comer
ciante.

Drul. RM{l:na hm.

Rall.o� somt
l'nckls os TíposSESI

FARMÁCIA
100%

il,h�O ... StM�
GAAflS "-ruü4.ÇÂO

6/2002ou en

de 2a à 6a feira
das 7:30 às 21:00 hs

sábados
das 8:00 às 17:00 hs

ir622-4602
rarem nossos estoques

Rua Paula Pereira, 507
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CANOINHAS - O diretor
do programa Um Pé de Quê ?,
do canal Futura, Estevão
Ciavatta, resolveumudar o foco
dos programas que foram gra
vados em Canoinhas, sobre a

erva-mate e a imbuia. Ciavatta
que pretendia explorar dados
sobre crescimento e utilização
das espécies nativas ligando-as
à questões históricas da Guerra
do Contestado e à exploração
feita pela Lumber, optou pelos

I costumes e tradições regionais,
enfocando mais o município
de Canoinhas, que foi conside
rada aCapitalMundial daErva
Mate.

Ciavatta explica que a mu

dança nos roteiros se derampela
hospitalidade do povo
canoinhense e também pela di
ficuldade de conseguir imagens
da Lumber.

"Percebemos que, no caso

da erva-mate, por exemplo,
Canoinhas tem toda uma liga
ção afetiva com a planta. O que'

VISITA

" Um Pé de' Quê ?',
.'

nos interessa é mostrar a espé
cie arbórea, suas características.
Nesse caso não se tem como

dissociar a erva-mate da popu
lação", explicou.

As gravações sobre a erva

mate e a imbuia foram feitas nas

propriedades de Delby Macha
do, Alceu Artner (Fartura), Al
ceu Noemberg (Parado), Pro
priedade de Ari Correia
(Forquilha), 3° BPM, Serraria
deWiegando Olsen eEstação de
Marcílio Dias, estação de Três
Barras e tambémMuseu de Três
Barras.

Para a produção do progra
ma não interessava a produção

. industrial da erva-mate, por isso
não foram visitadas nenhuma
das indústrias domunicípio. O
único processo de transforma
ção da erva-mate em chimarrão
foi filmado no barbaquá deAl
ceu Artner, com a colheita e

sapecada da erva.
No caso da imbuia, serra

dores de Marcílio Dias deram

depoimentos de como cortaram
e trabalharam amadeira duran
te toda uma vida. Regina gra
vou cenas também em imbuia
centenária, na localidade do Pa
rado, como 6,5 metros de cir
cunferência.

Assédio
Mesmo com todo o sigilo

mantido pela produção do pro
grama sobre os locais de filma
gem, evitar o assédio dos fãs de

Regina Casé foi impossível.A
atriz/apresentadora passeou
pelas ruas de Canoinhas, fazen
do compras no comércio local,
parando para abraços e autó

grafos. Fãs também se aglome
ravam na porta do hotel, que
rendo ver de perto a atriz.

A exigência de silêncio nos
locais de gravação era neces

sária pois o equipamento digi
tal captava sons a pelo menos

200metros de distância, poden
do interferir em todo o proces
so. "Nós sempre queremos fãs

por perto, mas temos que ter si
lêncio absoluto em nossas fil

magens", garantiu o diretor de

produção Fábio Bruno.
Os dois programas, de 18

minutos cada, devem ir para o

ar ainda em junho.
Coaboradores

Além da Universidade do
.

Contestado (UnC) que de

apoio logístico (Através de seu
corpo docente) e de infra-es
trutura ( colocou a serviço da

equipe uma van e uma kombi
commotorista durante a sema

na e seu Núcleo de
Processamento de Dados), co
laboraram com o Canal Futura
os restaurantes Casarão,
Siciliano, Doces e Fricotes, as
empresas Naturetour e Vida

Amiga, Fundação do Meio
Ambiente, Hotel Planalto,
Celesc, Vianey Ferlin, Grupo
Redomão, Adelmo Fuck Fil-

. magens e ConselhoMunicipal
de Turismo.

Regin_aCasé visita a UnC e conversa com alunos

CANOINHAS - A tarde de
sexta-feira, 31 de maio, foi
muito especial para as crianças
e adolescentes que fazem curso

no Núcleo de Criação Teatral
(NCT) da Une. A atriz e apre
sentadoraReginaCasé , mesmo

depois de exaustivo dia de gra
vações para o Programa Pé de
Quê, daTV Futura - OCanal do
Conhecimento, esteve no audi
tório da UnC, para conversar

com os alunos do NCT. Os alu
nos perguntaram sobre os tra
balhos de interpretação realiza
dos por Regina.

A arte-educadora Nádia
RégiaNeckel, responsável pelo
NCT, avaliou o contato entre os
alunos e a atriz comomuito po
sitivo. SegundoNádia, somente
a presença da artista, já funcio
na como incentivo para que os

alunos continuem a trabalhar
nas aulas.

Por cerca de 15 minutos,
Regina Casé respondeu às per
guntas e em seguida tirou fotos
e concedeu autógrafos. Regina Casé posa junto aos alunos do Núcleo de Criação Teatral da UnC

Une divulga programação do Dia Solidário
CANOINHAS -Como par

te do Programa Universidade
Solidária (UniSol), a UnC
Canoinhas, através da
Coordenadoria de Extensão e

Cultura eAssociação dos Mora
dores do Bairro Jardim Cristo
Rei promovem em 8 de junho o

Dia Solidário - Canoinhas em
Ação, no Bairro Jardim Cristo
Rei. A promoção que levará in
formações e serviços para a co

munidade daquele bairro acon

tece no centro poliesportivo da

empresa Lavrasul, das 10 às 16
horas.

Os serviços oferecidos
são corte de cabelo, fotos para
documento, verificação da

pressão arterial, cadastramento
para emprego, verificação da
acuidade visual, apresentações
artísticas, recreativas, encami
nhamentos e esclarecimentos
sobre saúde, educação, meio
ambiente e segurança no lar.
Acontecerá também a venda
de produtos da horta comuni-

tária, cachorro quente e refri
gerante sob coordenação da
Associação de Moradores.

Trabalharão na promoção
a SecretariaMunicipal de Edu
cação, os cursos de Medicina
Veterinária, Enfermagem,Ar
tes Visuais, 18" Coordenadoria
Regional de Educação (CRE),
Centro de Educação de Adul
tos, Fundação Municipal de
Cultura, Sine, Corpo de Bom
beiros de Canoinhas, 3° Bata
lhão de Polícia Militar de SC,
Associação dos Pacientes
Oncológicos de Canoinhas

(Apoca) , Conselho Regional
de Optica e Optometria,
Guiomar Cabeleireira, Foto
Estúdio Moisés, acadêmicos
voluntários que recebem auxí
lio do artigo 170, Escola Frei
Fabiano Gaidizinski e Conse
lho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente,
além da Empresa RH Brasil,
que fará cadastramento para
emprego.

(()
824-0048,

,

i PARA.BRISAS •NACIONAfSE IMPORr
j RECUPERAÇÃO DEPARA..sR/SAS
t/NSULFILM • AUTOMOTlVOE
ARaUlTET�NICO

• VEDAÇÃOA QUENTE

�UA �AU� ��R�IM,l�) �A� t (fUNDO�)

Veja o que cadaum vai fazer:
SecretariaMunicipaldeEducação

Esclarecimentoseencaminhamentos
UnC - medicinaveterinária
Esclarecimentos sobreZoonoses

UnC--enfennagem.
Verificaçãodapressão arterial, diabetese esclarecimentos diversos

Artes visuaislNúcleo de Teatro
Atividadesrecreativas, pinturas

18aCRE-Ceja
Esclarecimentos-encaminhamentos

AssociaçãodosMoradoresdo
BairroJardimCristoRei

Esc1arecirnentos,exposiçãodas atividades realizadas-HORfACOMUNlTÁ
RIA - parceriaUnOSINFJPREFElTURA, vendadecachorroquentee

refrigerante
FundaçãoMunicipaldeCultura

Atividades culturais
Lavrasul

Cedênciaginásio (interno eexterno)
Sine

.

Carteirade trabalho

CorpodeBombeirosdeCanoinhas
primeiros socorros, segurançano lar (demonstrações )

30BPM - Batalha0PoliciaMilitar
Segurançado local- 8 barracas

RHBrasil
Cadastramentoparaemprego

Apoca
Esclarecimentos,ençaminhamentos

ConselhoRegionaldeOptica eOptometria
Acuidadevisual,encaminhamentos
Guiomarcabeleireira

Corte de cabelo
FotoStúdioMoises
Fotosparadocumentos 3x4

. Escoíal'reifubianoGad.zinsky
Apresentaçõesartísticas

AlunosUnCvoluntáriosdoartigo 170
Apoio

ConselhoMunicipaldaCriançaedoAdolescente
Esclarecimentoseencaminhamentos

Bela Vista do Toldo
Marisa Lil/er e Lílian Gomes dos SalJt

Parabéns!
• Marenize Brocco 01/06,muitas emuitas

felicidades sinceros desejos de seus colegas de
trabalho.
LuizOsmarPadilha 04/06 .

JucéliaAparecidaWolff05/06
MaristelaM. F. Damaso 07/06
Luciane B. R. Simões deOliveira 07/06
ElianeDamaso da Silveira 07/06

•

•

•

•

•

Aconteceu no último dia 31, uma bonita festa na

residência da fann1ia Dumke, para comemorar o
10 Aninho do garotinho Eduardo Dumke. Eduardo
fez a festa na companhia de seus pais Alexandro e

Simone, sua irmã Carolina, avós, familiares e

padrinhos. Felicidades DUDU!

-

Quem esteve em Aparecida (São Paulo) foi a
nossa amiga Cristina, ela que sempre alegre
contagia a todos com sua simpatia.

TardeDançante!
Para comemorar o dia dos namorados a Sociedade
Bela Vista convida a todos para a,supertarde dançante
domingo dia 09/06, com início à 19:00 horas, e

animação do SomOuro Verde.

Destaques!
• Ao envelope enviado pelo Osmar a nossa

amigaArilda.
• A criatividade daClari, amais nova

"Promouter'
• A simpatia deDalsonSalomon
• Sempre prestativoEloir .

Abraço especial aos namorados e também aoS

eternos namorados, queacredítam que oAmor
existe e com ele tudo é. possível!

.
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Correio do Norte
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Alunos desfilam com trajes
tJ1 cOJ1leJ1loraçã� ao di�

.

, � al doMeioAmbiente,
foi

Nac!ond na Quarta - feira (5),
•li1a o

Oli
'

'ei1J.l" Oswaldo de veira, o

naWÇ�e trajes confeccionad?sdes e
ata participaram da dis

coJll s��no� da educação infantil
puta" o fundamental das esco
eensiOnicipais de Canoinhas. Olas JJ1U ontou com a presença de

eYen:d� 250 pessoas.e foi or��-
.

c��dO pela Secret�a Munici
o1Z

d Educação, Projeto Paca ep� e
com a colaboração da

conlít�uArnbiental e do curso depo ela

enharia Florestal da l!nC. .Eng
Cada unidade de ensmo foi

entadapor urn casal de es-repres
'

dantes que se apresentou
a urna

�
'ssão avaliadora que esco-

coJlll .

H
o melhor traje. ouve

lhe�ação (pacotes surpresas

���dOS por comerciantes �aRua
p la Pereira) para todas as es-

alUas participantes, medalhasCO •• 1 d
ara os três pnmerros co oca os, .

p érndetroféu parao grande ven-
teclar. .

.

Aútes do desfile, o sargento
ilveira dapolíciaAmbiental sa
ientou a importância da

ooscientização sobre a preser

ação domeio ambiente. �:le fa
ou que urna pessoa por

dia acu

ula de 900 gramas à um quilo
e lixo mas que a maioria dele

ese�reaproveitado através da
eciclagem. "Papel, lata e plásti-

Um grandenúmero de alunos compareceu ao evento na praça Osvaldo deOliveira

cos por exemplo, devem ser em

pacotados separadamente e po
dem ser transformados posteri
ormente em lixo orgânico e usa

dos emhortas", conta. O prefeito
Orlando Krautler congratulou o
quinto ano de execução do Pro
jeto Paca nas escolasmunicipais
e estaduais de Canoinhas e afir -

.

mau que as crianças de hoje es

tão preparadas para no futuro

cumprirem o papel de ajudar e
fiscalizarnaconservaçãodomeio
ambiente. Krautler comentou

que atualmente 16 unidades de
ensino do município e nove da
rede estadual estão integradas ao
Projeto Paca. "O trabalho que

vem sendo feito nas escolas é
digno de aplausos. Os alunos pas
saram a cuidar do ambiente es

colar, plantando gramae deixan
do os jardins bonitos. Além dis
so, elas estão aprendendo a não
fazer tantos estragos na nature
za, assim como minha geração
fez", disse.

,

Firm_ado convênio para capacitação de
monitores para trilhas ambientais
Cursos vão propiciar a formação de 150monitores por ano

CANOINHAS- Foi assina
cconvênio entre a UnC, atrá
és do curso de engenharia flo
estai, e empresa Rigesa Ltda
ara que se realizem cursos de

armação de monitores para
,

as interpretativas. O pro
essor de engenharia florestal
mestrando emManejo Flores-

,

,Laertes Bonetes, vai minis
aros cursos que deverão for
ar 150 monitores, possibili
odo a visita de 6 mil crian
as e adolescentes em trilhas
ológicas, por ano.
De acordo com o coorde

ador de engenharia florestal
a UnC, professor Laertes, o

rimeiro curso já tem data para
contecer: de 9 a 12 de julho,
em a reabertura da trilha do
ugio, na Floresta Nacional de

-

Três Barras (Flona). Já estão
inscritos paraparticipar do cur
so 30 pessoas, entre membros
da Polícia Ambiental, lhama,
Corpo de Bombeiros, profissi
onais de empresas florestais,

.

alunos formandos de engenha
ria florestal e professores das .

redes públicas estadual e mu
nicipal de ensino, de Canoinhas
e região.

"Aliás o foco principal da
formação de monitores se con

centra na formação de profes
sores, já que notamos que 95%
dos usuários de trilhas são alu
nos oriundos da: rede pública de

.
ensino", explica o professor

.

Laerte Bonetes.
-

Os participantes do curso

de monitores são habilitados

para atuar em programas de

Urso para monitores realizado no ano passado

lUTO PO�TO LlDER
�UST"'EIS - LUBRIFICANTES • LAVAÇÃOc

��rt�� J�,�� Á vlsrADt ÁlCOOl
�� GASOliNA t GANHt UMA lAVA�ÁO Dt
��M�NCIA,

RUA. C E L. ALB U QU ERQU E, 86 CAN OIN HAS _ se

F"ONE. 622.4369

educação ambiental, com

aprendizagem de atividades
lúdicas ligadas ao meio ambi
ente, adquirem noções de te

mas de interpretação sobre flo
ra e fauna, conhecimentos so

bre segurança e primeiros so

corros em trilhas e tem como

objetivo principal formar cida
dãos com consciência ecológi
ca.

Os cursos devem serminis
trados naAssociação dos Fun
cionários daUnC, no distrito de

. Marcílio Dias, na Fazenda
Schwartz e naTrilha do Bugio,
na Flona.

A trilha do Bugio, por
exemplo tem 5 pontos
interpretativos. "Não. adianta
simplesmente que as crianças
vão até a trilha, omonitor deve

estar preparado para extrair o
maior número de subsídios de
cada ponto interpretativo, sem
pre visando a preservação
ambiental", explica o professor
Laertes.

O curso será ministrado
também por uma pedagoga, es
pecialista em recursos huma
nos, Ana Lúcia de Mattos Santa
Isabel e por dois auxiliares,
acadêmicos de engenharia flo
restal,

O convênio com a empresa.
Rigesa faz parte do Projeto
Aprendendo Com a Arvore
(Paca) desenvolvido pela em

presa em parceria com a secre

tarias municipais de educação
e l S" Coordenadoria Regional
de Educação, que prevê educa- .

ção ambiental.

Agradecimento
Quando a escola e a família se derem as mãos, sur

girá um novo porvir para a "Educação". É por esse

motivo que a E.E.B. "Almirante Barroso", juntamente
com a direção, professores e alunos, agradecem a par
ticipação e colaboração da comunidade escolar no Dia
Nacional da Família.

Agradecemos em especial o Sr.·Thiago Schupel,
sargento Silvio Francisco Silveira, sargento Normandil
Orival Leite e Grimaldo Furtado, por terem contribuí

do com a unidade escolar, palestrando sobre temas

envolvendo a EducaçãoAmbiental.

Com carinho:
E.E.B. "Almirante Barroso".

(

Fotos Rodrigo Melo

Estudantes trajados com roupas feitas de sucata

Crianças da educação infantil desfilam para jurados
\

AlimentaçãoEscolar
....

O Fundo Nacional do Desenvolvimento da Educa

ção (FNDE), escolheuCanoinhas comoMunicípio Pólo
no Programa Nacional deAlimentação Escolar, tendo
sobre sua responsabilidade 0Smunicípios BelaVista do
Toldo, Irineópolis, Major Vieira, Porto União e Três
Barras, para os quais deve atuar como Agente
Multiplicador no processo de Capacitação dos Conse
lhosMunicipais deAlimentação Escolar dosMunicípi
os acima.

Para tanto realizou-se no dia 28 de maio de 2002,
na Câmara deVereadores o 10 Encontro dos Conselhos

Municipais deAlimentação Escolar, com o objetivo de

repassar informações do Programa Nacional de Ali

mentação e desempenhar o papel de Agente
Multiplicador do Processo de Capacitação dos demais
Conselhos deAlimentação Escolar dosMunicípios da
Microregião.

Estiveram presentesmais de 60 participantes sendo
os 05Municípios daMicroregião, eMembros dos Con
selhos dessas cidades, Diretores dasEscolas Públicas
estaduais eMunicipais, Representantes das Entidades
Filantrópicas e Membros do Conselho Municipal de
Alimentação Escolar de Canoinhas.

Governo de Canoinhas

Encontro dos PCNs

No dia 29 de maio último, na Câmara de Verea
- dores, foi realizado o Encontro dos PCNs em ação
(Parâmetros Curriculares Nacionais).

O evento contou com a presença dos municípios
de Irineópolis, Caçador, Porto União, Bela Vista do

Toldo, Papanduva, Major Vieira, Três Barras e

Canoinhas. Também houve a participação das Coor
denadoras dos PCNs de Canoinhas Izane Pereira,
Gilcea Woitexen, Flávia Hoench, Solange Tavares,
Salete Andrade, Regiane Suckon e Marilú dos San
tos Lima.

Governode Canoinhas
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Correio do Norte

BELAVISTADOTOLDO
- Os 660 alunos da rede muni
cipal de ensino de BelaVista do
Toldo, que atende do pré-esco
lar até a 4a série do ensino fun
damental, já podem dispor e

sentir as melhorias implantadas
pela administração municipal,
através da Secretaria de Educa

ção.A prefeitura tem investido:

Refonna
Foram reformadas e ampli

adas as escolas de José
Schimborski, João Pedro
Alberti, em Rio da Areia de
Cima e Juliana Tomporoski
Krull, na localidade de Serra do
Lucindo e ainda a escola do
Pinhalzinho.Á escola deArroio
Fundo teve totalmente reforma
da sua cozinha para proporcio
nar merenda de melhor quali
dade para os alunos.

Merenda'
A prefeitura contratou uma

.

�

nutricionista para adequar o car
dápio da merenda, levando-se
em conta as necessidades
nutricionais da faixa etária.
Além disso, a prefeitura tem
mantido a prestação de contas

para o governo federal dos re
cursos usados na merenda em

dia. O governo federal repassa
mensalmente R$ 1.600,00 para
a compra damerenda. A prefei
tura tem reforçado o valor com
aproximadamente R$ 4 mil
mensais, buscando fornecer
com maior quantidade emelhor
qualidade a merenda escolar,
distribuída para as 13 escolas

municipais, além do Colégio
Estadual Estanislau Schumann.

Alunos com necessidades
especiais

A prefeitura fornece o

transporte para os alunos com

necessidades especiais que pre
cisam frequentar as Apaes de
Canoinhas eMajorVieira.

BELA VISTA DO TOLDO

Transporte
Paramelhorar ainda mais e

garantir maior segurança no

transporte escolar, a prefeitura
adquiriu dois ônibus, um com

capacidade para 28 passageiros
custou R$ 77.930,00. O outro

ônibus com 52 lugares custou
R$ 105.800,00 CR$ 50 mil do
FNDE e o restante recursos pró
prios da prefeitura) .

Material
A prefeitura repassou logo

no início do ano letivo kits com
material escolar completo da
secretariapara os alunos da rede
municipal de ensino Com cader
nos, lápis, borrachas, lápis de cor,
canetas e no caso do pré-escolar
ainda se somou ao kit tinta
guache e giz de cera. As 13 es
colas municipais receberam
ainda material esportivo como

bolas, redes, bambolê, jogos di
dático e pedagógicos,

Auto Escola Santa Cruz 622 ..2555

importantes para estimular o plantio, concorda
o presidente da OCESC.

Considera o presidente da FECOAGRO
NeivorCanton, que o Governo do Estado e as

agroindústrias, devemunir esforços para possi
bilitar o aumento da oferta de semente demilho
no troca-trocadeste anopor seremos principais
beneficiados pelo aumento da produção do ce

realno estado. O Governo, alémde oportunizar
a inclusão dos pequenos produtores na renda do
campo, especialmente agora que vem de consi
deráveis prejuízos com a estiagem, evitará a

importação do produto de outros estados, que
provoca evasão de tributos; e as agroindústrias,
porque evitarão trazer milho de fora, pagando
mais caro pelo produto e garantirão o abasteci
mento dos seus integrados.

O Presidente da Fecoagro diz ainda, que
.

seria prudente que o Governo do Estado estu
dasse apossibilidade de ampliar também a ofer
ta de calcário neste ano, componente importan
te para melhorar a produtividade agrícola. A
Secretaria da Agricultura anunciou
disponibilização de apenas 150.000 toneladas
de calcário para esteano, e segundo levanta
mento feito pelas Cooperativas e técnicos da

Epagri, a procura pelo produto ultrapassa 250
mil toneladas.

Merenda de qualidade com reforço da administraçãomunicipal

Alunos que participaram doMoleque Bom deBola em Irineópolis

Busca de melhoria à eduçação

Amplia interesse pelo plantio de
milho em Santa Catarina

Osbons preços praticados hoje nomercado
e a sinalização das agroindústrias e cooperativas
em garantir de R$ 11,50 à 12,00 por saco de
milho para apróxima safra, estão estimulando
o agricultor àplantarmaismilho nesta safra de
verão.

A constatação está sendo feitapelas coope
rativas ao iniciaro processo de troca-troca deste
ano, após o anúncio das cotas por parte da Se
cretariaEstadual daAgricultura.

O presidente da FECOAGRO Neivor
Canton, disse que cooperativas e empresas do
setor de sementes já começaram a receber recla

mações, de que o volume ofertado peloGover
no doEstado, ou seja, 250.000 sacos de semen
tes demilho, será insuficiente diante da grànde
procura.

Aestimativadeampliaçãoédemais 100.000
sacos, passando para 350.000 sacos, e areivindi
cação está sendo oficializada pela OCESC, ao
Governo do Estado.

Para o presidente da entidade Luiz Hilton
Temp, é natural esse interesse pelo plantio, pois
o agricultor além de terperdido sua safra com a

estiagem, sabe que somente plantando mais é

quepoderádiininuir seus prejuízos. Osbonspre
ços domomento e a garantia de ummínimo de
R$ 11,50 para a próxima safra, são variáveis

Para assinar ligue (47) 622-7400 / 622-1571

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO Farmácia. tt)
, DR.ZENOAMARALFlLHO '�to. ntanloG\

Rua Pastor George Weger 774 • t::ncf:::�a��:;:ici::or�e:�:) N, Manlpulaçao N
Faç. SOu remédio par" pressão, estômago, di.hetes, .:,hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal, G\
reumatismo, antibiéticos, anti-inflamatórios, linhaUI
odontológica, fluor, gel para clareamento, ete., m

FONE: 622-0277
Clínica Geral·.Cirurgia· Prótese· Ortodontia

Endodontia . Implante· Dentistica

�8_ETO LEGISLATIVQ N" 381 de 29/05/2002

HOMOLOGA TERMO ADITIVO À CONVÊNIO COM A CELESC

O Vereador Tarciso de Lima, Presidente da Câmara de
Vereadores de Canoinhas, Estado de Santa Catarina; faço saber que o

Plenário aprovou e eu promulgo o seguinte:
�

DECRETO LEGISLATIVO

Art. 1° Fica Homologado o Primeiro Termo Aditivo ao Convênio
firmado com a Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A - CELESC, com a

finalidade de realizar a eficientização de 1779 pontos de iluminação pública,
alterando as cláusulas segunda; terceira, quarta, sexta e sétima, sendo
mantidas as demais.

Art. 2° - As despesas decorrentes do presente Decreto Legislativo,
correrão por conta de dotações específicas do orçamento.

.

Art. 3° - Este Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua

publicação, revogadas as disposições em contrário.

Sala das Reuniões da Câmara de Vereadores de Canoinhas, em 29 de.
maio de 2002.

Tarciso de Lima

Presidente

Registrado e publicado na Secretaria Administrativa da Câmara de
Vereadores de Canoinhas, em 29/05/2002.

José Luiz Lacovicz .

Supervisor de Secretaria

DECRETO LEGISLATIVO N" 380 de 29/05/2002

HOMOLOGA CONVÊNIO N° 7373/2002-3, COM O DER/SC

O Vereador Tarciso de Lima, Presidente da Cãmara de Vereadores de
Canoinhas, Estado de Santa Catarina; faço saber que o Plenário aprovou e eu promulgo o

seguinte:'

Tarcíso de Lima

Presidente

José Luiz Lacovicz

Supervisor de Secretaria

DECRETO LEGISLATIVO

QEQB.E;.IQ..l.EGl.S\AT.lYO W 378 de 27105/2002

o Vereador Tarciso de Lima. Presidente da Câmara de Vereadores de Canoinhas,
Estado de Santa Catarina; faço saber que" Plenário aprovou e eu promulgo o seguinte:

.

�rt:'O Fica Homologado o Termode Convênio nO 01400.004744/2001·42, firmado.
o Ministério da Cultura, visando a recuperação e reforma das-instalações do Museu Orty de Maga

Machado.
.

Art. 2° - As despesas decorrentes do presente Decreto Legislativo, correrão por conla�

dotações específicas do orçamento.

Art. 3° - Este Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua publicação, revogada'
-. as disposições em contrário.

Saia das Reuniões da Câmara de Veread�res de Canoinhas, em 27 de maio de 2002.

Registrado e publicado na Secretaria Administrativa da Câmara de Vereadores de

Canoinhas, em 27/05/2002.

Financiamos seu tratamento 1 + 5 ou 30-60-90,

HOMOLOGA CONVÊNI0 N° 01400.004744/2001-42, COM·O
MINISTÉRIO DA CULTU.RA

DECRETO LEGiSLATIVO

Tarclsc de Lima

Presidente

José Luiz t.acovlcz

Supe,rvisor de Secretaria

.DECRETO lEG.JSJ.AIJY.Q_DI� 379 de 27/0512QQ2

O Vereador Tarciso de Lima, Presidente daCâmara de Vereadores d� CanoinhaS,
Estado de Santa Catarina; faço saber que o Plena rio aprovou e eu promulgo o segUinte:

Art. 1° Fica Homologado o Termo de Convênio nO 11552/2001-5, firmado cO�:lrose
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social e da Famllia, visando a construção de ban

fossas sépticas no Loteamenlo Jardim Cristo Rei. .

• rconwde
Art. 2' . As despesas decorrentes do presente Decreto legislativo, correrao pc

dotações especificas do orçamento. '_ adas
Art. 3° - Este Decreto legislativo entrara em vigor na data de sua publicaçaO, reVog

as disposições em contrário.

Sala das Reuniões da Câmara de Vereadores de Canoinhas, em 27 de maio de 2002.

Reglslrado' e publicado na Secretaria Administrativa da Câmara de vereadores da

Canoinhas. em 27/05/2002.

Art. 1° 'Fica Homologado o Termo de Convênio nO 07373/2002-3, firmado com a

Secretaria de Estado dos Transportes e Obras, através do Departamento de Estradas de

Rodagens - DER. com o objetivo de realizar cooperação financeira para a execução de

serviços de pavimentação asfállica da ligação Marcílio Dias/Campus da UnC,

Art. 2° - As despesas decorrentes do presente Decreto Legi�lativo, correrão por
conta de dotações específicas do orçamento.

.

Art. 3° - Este Decreto Legislativo entrará em vigor na data de sua publicação,'
revogadas as disposições em contrário.

•

Sala das Reuniões da Cãmara de Vereadores de Canoinhas, em 29 de maio de 2002.

Registrado e publicado na Secretaria Administrativa da Câmara de Vereadores
de Canoinhas, em 29/05/2002.

HOMOLOGA CONVÊNIO N° 11552/2001-5, COM A SECFETARIA DE"f)
ESTADO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E DA FAMILlA

DECRETO lEGISLATIVO

Tarciso de Lima

Presidente

José Luiz Lacovicz

Supervisor de Secretaria
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Notas do Contestado
Rodrigo Melo

Aconteceu
C m o objetivo demotivar as práticas esportivas e recreativas, visando também a integração

jpos e a melhora da qualidade de vida, a Secretaria do Desenvolvimento Social em
de Cto com a Coordenação da Terceira Idade e a Fundação Municipal de Esportes promo
cOU]

na quarta - feira (5); o fi Jogos de Integração da Terceira Idade. Participaram do evento

veraIllde 350 pessoas que disputaram as modalidades de dominó, truco, peteca, bolão e pife.
ce� do caráter participativo, os jogos tiveram um valor especial na oportunidade de ampliar
Alem
relações.

Aprovações
o presidente da Câmara de Vereadores de Canoinhas, Tarciso de Lima, comemora a

vação de dois projetos de sua autoria pela casa na última semana A primeira diz respeito
�ro ,

direito da Cesta Básica de Alimentos aos servidores públicos municipais, ativos ou inativos
ao

contratados, que recebem remuneração mensal de até 1,5 (um e meio) piso salarial e que no

�curso do mês não apresentem faltas e atrasos no horário de serviço. Nessa lei estão inclu

'dos tanlooln os funcionários que estejam gozando de licença prêmio e fazendo tratamento de

�úde por período superior à 15 dias. O segundo concede vale transporte para os servidores

ue ganham 1,5 (um emeio) piso salarial domunicípio e quesejam recolocados para trabalhar

�tante dos locais em que residem. O vale será no valor da passagem do transporte coletivo,

ida e volta, nos dias de expediente, ou em caso que houver convocação dos funcionários.

SemanadoMeioAmbiente
Aconteceu ontem na Rua Paula Pereira, uma caminhada que contou com a participação

dos integrantes do CIPA, de algumas escolas, Polícia Ambiental e acadêmicos de Engenharia
florestal daUne. Eles visitaram estabelecimentos comerciais e residências para alertar a popu

lação sobre a importância de manter a cidade limpa e assim preservar o meio ambiente. Hoje a

noite emTrês Barras, a partir das 20:30 horas, a passeata tem início na estrada geral daResidên
cia I e tem como destino a PrefeituraMunicipal. Logo após deverá ser realizado apresentações
culturais na ADCR.

Frnsesdasemana
As seguintes frase foram ditas na seção de terça - feira na Câmara de Vereadores de

Canoinhas. Vereador Itamar Zakaluzne - ''Na pista havia um pequeno buraco, mas hoje ele é

um grande buraco". (justificando o pedido de melhorias no asfalto da SC 477). Vereador Bene
Carvalho -'� mulheres poderão assistir o Silvio Santos e os homens a Casa dos Artistas".

(falando à respeito da vinda do sinal do SBT para Canoinhas). Vereador Orestes Golanoski
''A ponte da Taiapoca faz história, pois é intransitável". (ao comentar sobre à ponte daquela
localidade) .

.

.Aurenoderecnrsos
Na terça - feira, a secretaria de saúde de Canoinhas recebeu a visita dos profissionais da

gestão plena, oriundos de Florianópolis. O objetivo da vinda foi o de vistoriar os postos de

saúde, o sistema de informação, a estrutura da secretaria, além dos equipamentos disponíveis e
serviços prestados. Segundo o secretário Roberto Basílio, a visita serviu para que a equipe
desse um parecer favorável às adaptações reivindicadas pela mesma no final do ano passado.
Com a aprovação, disse Basílio, a secretaria passa a ser reconhecida como gestão plena em

saúde e assim, receberá do governo federal recursos anuais de aproximadamente R$ 2,700
milhões. Não está incluído nesse valor os internamentos hospitalares e a medicina de alta

complexidade. Até então, o valor repassado pelo governo era de R$ 1,737 milhões por ano. A

previsão é que os recursos sejam encaminhados à secretaria somente no final dó mês de agosto.

Sinaleiro
o vereador Orestes Golanoski (pMDB), indicou ao Presidente do Conselho Municipal de

Trânsito, Írio Gustavo Golanoski, a possibilidade de colocação de um sinaleiro no cruzamento

das Ruas Vidal Ramos e Getúlio Vargas. Segundo o vereador o tráfego naquele local é intenso
e nos horários de pico o risco de acidente é quase que constante. Ele afirma que os motoristas

que param nos dois sentidos da Getúlio Vargas sofrem com a pouca visibilidade que o local

oferece.

Parquesnaspraças
Visando beneficiar o laser das crianças, o vereador Bene Carvalho (pMDB) indicou essa

semana na CâmaraMunicipal, a construção de parques infantis nas praças Oswaldo de Olivei
I1l,João xxm (Alto das Palmeiras), Alfredo Steilen, Miguel Procopiak, além da recuperação

; dos já existentes nas praças Lauro Müller e Francisco Bojarski. Segundo Bene, o projeto se

,aprovado irá promover novas opções de divertimento para as crianças.

CasasnoCampoI
I Deve iniciar .ainda esse mês a construção de 20 unidades habitacionais de aproximada
imeote 30 metros quadrados no bairro Campo D'Água Verde. O projeto de autoria do vereador
Tarciso de Lima foi aprovado na metade do ano passado, mas só agora entrará em vigor. Os
recursos para a obra serão destinados à Prefeitura de Canoinhas, através de convênio assinado
com a Cohab/Se.

Momo
A agitação da maioria da população canoinhense com relação à Copa do Mundo é prati

camente nula. Ao contrário das competições anteriores, são raras as casas e estabelecimentos

COmerciais que contém bandeiras e faixas nas cores verde amarela. Até mesmo nas rodas de
amigos o assunto em pauta não vem sendo a participação brasileira no mundial. Uma hipótese
Pl'ovável para o desinteresse talvez seja o horário dos jogos do time canarinho.

Alerta
de

Existe uma forma de tatuagem que está sendo vendida nas.es�olas de todo País,c�
, �trelaAzul . Ela está impregnada com drogas, como a estncruna que pode causar reaçoes

:ediam.:. Os sintomas mais freqüentes são alucinações, vários. vômitos e risadas incontroláveis.
llli
lanJ.bém tatuagens em forma de selo que possuem as segurntes figuras: superrnan; palhaço;
ckey mouse; personagens da disney, bart simpson e borboletas.

Contatos com a coluna pelo e-mail: cnorterênewage.com.br

Correio do Norte

Auto Escola Santa Cruz 622-2555

,
,

""dlit''''''!

CONSORCIO MA�LO�
·

622· 6151 i@�
-eae �.

Mercado de Cereais

Soja
A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta terça-feira com os preços em alta. Rumores

de que algumas áreas teriam que ser replantadas nomeio-oeste dos Estados Unidos, preju
dicadas pelo excesso de umidade; a expectativa de forte demanda pela soja americana em

função de um "fungo" ter infectado o produto sul-americano destinado àChina e a fraque
za do dólar frente as principaismoedas internacionais, foram os principais fatores a dar o

tom positivo para os preços nesta terça-feira "do contra".A posição de julho subiu 4 pontos
e lA; a de agosto ganhou 4 pontos e ,lA e a de setembro subiu 3 pontos e 1,4 • No mercado

interno, o dólar "explodiu" com novo aumento do RISCO BRASIL, que superou os 1.040

pontos, subindo 2,4% . A referência enquanto Chicago operava, atingiu 29,50 por saco,

posto no corredor de exportação, em Paranaguá, para entrega e pagamento em junho,
apesar de ter recuado um pouco depois do fechamento da Bolsa americana. O dólar operou
entre a mínima de R$ 2,557 e a máxima de R$ 2,597, fechando na máxima do dia. No

planalto norte, a instabilidade da moeda americana e o vai-e-vem de Chicago, tem deixado

compradores e vendedores "perdidos". Chegou a sair negócios aR$ 26,50 por saco para o

produtormas, novas indicações só serãomostradas nomomento que omercado volte a ter

alguma estabilidade, seja do dólar, seja de Chicago. Segundo oAGROCAST daAgência
ESTADO, o preço para o produtor para o produto disponível emCONCÓRDIA, esteve na
faixa dos R$ 24,50/25,00 por saco; no atacado namesma praça, a referência esteve na faixa
dos R$ 28,00/28,50 por saco.

II

Milho
Mercado com poucamudança nesta Terça-feira. Os compradores continuaram retraí

dos mas, as indicações permaneceram inalteradas. A alta do dólar pode começar a viabilizar
exportação e evitar maior pressão de queda nos níveis de preços, o que parece ser a "estra

tégia" dos compradores nessemomento, não demostrando interesse de compra. No planal
to norte, a indicação para os produtores na faixa dos R$ 13,00/13,20 por saco, livre,de todas'
as despesas, dependendo da localização e do prazo de pagamento. No atacado, a pedida dos
vendedores segue nafaixa dos R$ 14,80/15,00 por saco, apesar de poucos negócios estarem
acontecendo. Segundo o AGROCAST da Agência ESTADO, o preço ao produtor em
CHAPECÓ, esteve na faixa dos R$ 13,50/13,70 por saco, menos funrural; no atacado na
mesma praça, a referência esteve na faixa dos R$ 15,30/15,60 por saco, para o produto
posto no armazém do comprador.

Feijão
Nenhuma mudança no mercado nesta terça-feira em São Paulo. O Carioca EXTRA

�anteve-se cotado à R$ 69,00 por saco; o COMERCIAL BOM à R$ 64,00 por sac, e o
COMERCIALMAIS FRACO à R$ 53,00 por saco. Ofeijão Preto tambémmanteve refe
rência deR$ 72,00 por saco. Preços para o produto posto em São Paulo, com ICMS incluso

e pagamento entre 15 e 25 dias. Para os produtores, indicações para o feijão Preto na faixa
dos R$ 55,00/58,00 por saco, livre de todas as despesas, dependendo do tipo da mercadoria
e do prazo de pagamento.

.

Previsão do tempo
Hoje (07/06):

. As temperaturas estarão baixas namadrugada, inclusive com chance de geada
fraca e isolada no Planalto Sul catarinense. O tempo fica estável em quase todas as

regiões catarinenses, com nevoeiros ao amanhecer e sol namaior parte do dia. No
decorrer da tarde, a massa de ar frio afasta-se para o oceano e uma frente fria
aproxima-se de SC, favorecendo o aumento de nebulosidade com chance de chuva
isolada do Oeste ao Sul, no final da tarde e à noite. As temperaturas entram em

rápida elevação durante o dia. Ventos de leste a norte fracos amoderados. A agita
çãomarítima diminui no decorrer do período.

I

Sábado (08/06):

A frente fria afasta-se para o oceano, deixando muitas nuvens com alguns
períodos de sol em todas as regiões catarinenses. No final do dia há chance de chuva
isolada do Oeste ao Sul. As temperaturas ficam amenas. Ventos de noroeste a sudes
te, de fraco amoderado com rajadas

Áreas de instabilidade, associadas à frente fria no oceano, ganham força em
SC, aumentando ainda mais nebulosidade e provocando pancadas de chuva em

todo o Estado. Temperaturas em declínio. Ventos de sudeste a leste com intensidade
fraca amoderada.

EPAGRIICIRAM/CLIMERH
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EDUCAÇAO

ão destacaa imb�í�"l ",.
Exposi
Aconteceu de 29 de

.

maio a 3 de junho uma ex- .

posição na Escola de Edu
cação Básica Manoel da
Silva Quadros, onde foi
enfocada a imbuia. Durante
a exposição, foram apresen
tados fotos el trabalhos es

culpidos na madeira, bem
como alguns móveis con

feccionados com esse mate
rial. A coordenação ficou
por conta das professoras
Léa Ruppel e Karim
Jantsch, e foi desenvolvido
pela Classe de aceleração,
onde adultos estão traba
lhando na interdi s

ciplinaridade e o tema prin
cipal é a imbuia, por ser essa
a razão econômica e social
de toda uma época, onde o

Distrito de Marcílio Dias
foi o palco principal. Utili
zando a madeira como

exemplo, todos as matérias
constantes' na grade
curricular possuem como

exemplificador a imbuia,
onde os alunos passam do
real para o abstrato. "

Apartir dessa exposição, os
alunos e a comunidade con- Classe de aceleração da Escola de Educação BásicaManoel da SilvaQuadros, os responsáveis pelo projeto

seguem inserir-se dentro da eles, suas histórias são as vi_I atriz global Regina Casé,
história, suas identidades vidas no dia a dia, esque- que irá inserir o trabalho
são resgatadas"- afirma o cendo eles que em um pas- em uma série que está sen

professor e diretor da esco- sado nãomuito distante eles do gravada sobre a madeira
la Arnaldo Erwin Mews. mesmos estavam traçando o para-0 Canal Futura:
Segundo seu ponto de vis- futuro. A frase que surtiu efei
ta, os' alunos não são côns- A exposição teve uma to - "Vivíamos da indústria
cios da sua participação na grande visitação, e teve da madeira. Cortávamos as

história, sendo que para como participante ilustre a árvores; sem pensar no fu-

Entalhes manual feitos na imbuia. A exposição teve uma grande participação da comunidade

Ecologicamente corretos
Como parte do dia da famí

lia na escola e abertura da sema
na do meio ambiente, a E.E.B
Manoel da Silva Quadros loca
lizada no Distrito de Marcílio
Dias promoveu um encontro
entre pais, alunos e professores.
O encontro aconteceu em uma

propriedade particular, perten
cente aConradoAlvino Jarschel
(Coni). A área destaca-se pela

sua preservação ambiental.Após
o hasteamento do pavilhão na

cional foi iniciada a pauta das
palestras, que foi direcionada ao
meio ambiente, onde foram ori
entados pais e alunos da possi
bilidade' de uma convivência
pacífica entre o homem e a na

tureza.A E.E.B Manoel da Sil
va Quadros sempre pautou Suas
atividades no tema de preser-

Hasteamento da bandeira iniciou as atividades.

vação ambiental, e pode-se
afirmar com certeza que é eco
logicamente correta, pois pro- .

cJlra fazer com que seus alu
nos passem da teoria para a

prática nas questões am

bientais. Ao final, os alunos
presentearam ao "SeuConi''
com um troféu de madeira
pela sua luta na preservação da
mata nativa.

Os pais atenderam ao apelo e comparecerain no encontro.

turo. Agora a madeira'
bou e estamos chora0
sentados no cepo
imbuia", Com essa fra!e
ano de 2.000 o profe;
Arnaldo falava I
entrevistadores da revi
da TV Escola, e foi eX'
mente essa frase que e
.mou a atenção da equi�i
produção do Canal Fu
para o distrito. Ao lere
matéria, a produção qu
estava pesquisando sob
madeira entrou em conl
com o professor, qua
foi marcada a visita dei

, escola.
O professor é o

pode-se dizer um apaixo
do pela história, e fazq1I
tão de dividir seus vai

conhecimentos na área
seus alunos e com a co

ni dad'e em geral. Co
Arnaldo, que estão sendo
alizadas pesquisas coDi
soas que trabalhararnco
imbuia, e brevemente dei
rá ser editado um livro,
bre a madeira e o Distrito
Marcílio Dias, que estão
retamente ligados.

. \,
' '

,

Para comunicar qtralqtrer
'

"

ocorrêrtcla de incêndio florestal,
segurança ou meloambtente ligue:

I

Agradecemos a sua colaboração!
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Cynthia Bastos Kammradt

Empresário AristidesMallon com suamulher

Dilce e as filhas Andréia eAlessandra
As senhoras Líria Schumacher, LoriHoffmann, PaulaCarvalho,
EsmeraldaBuchmann, CynthiaB. Kammradt, DilceMallon e Viviane
Ferraresi no coquetel na Channell

--.Acontecendo

DilceMallon e Eloisa da Costa,
presenças simpaticas da sociedade

JulianaFuck comAndréia 1\·1; Hoffmann;
Eunice Z. Gomes, Annemarie Sachweh

.,

'\ �ABajule-me e talvez eu não acredite em você.

Critique-me e talvez eunão goste de você.
.

Ignore-me'étalvez eunão operdoe,
. .' .' ...• "

Encoraje-me e nunca o esquecereI. .

WilIiamArthurWard

.Empresário de expressão em Canoinhas
Aristides Mallon e sua querida Dilce, em época

. dos lançamentos anuais dos automóveis, sempre
estão com a agenda lotada,Nesta semana naTerça
feira juntamente com os filhos Ricardo, Andréia e

Alessandra promoveram big coquetel para mos-
\ trar o Novo Polo.carro da VW, na Channel Sl l.
Na semanaque vemestarão em São Paulo no lan-

.

çamento do carro Corolla, da Toyota, no Hotel
'Iransàméricá. depois promovem o lançamento em
Canoinhas.

•A bonita canoinhense PatríciaDanieleHoffmann,
.

acadêmica na Universidade de Caxias do Sul mar
cou presença no Congresso Internacional de Clínica
Médica daEscolaPaulista deMedicina em São Pau
lo no período de 3Ó de maio à l" de junho. Patrícia é
filha dos empresários Rita e Ricardo Hoffmann,

•Num cruzeiro à Ilhas Gregas, a Sra. Haydeé de
Oliveira acompanhado do filho, o advogadoOsval
doRogéiro e sua noraMarize, passam bons dias de
lazer e turismo.

• Afivelando malás para um giro em Portugal, o
Sr. Francisco Zaziski, Oelson e Eunice Gomes e o
filho acadêmicoem arquiteturaWelton Gomes ..

Anderson Koelher, ex-presidente,
do CDL, com a bonitaSoraia <.

.
Bueno, presentes naChannell

,

• O advogadoAntônioWeinfurter e suaAnaHele
na Procopiak, já em Canoinhas depois de uns

ensolarados dias naEuropa.
,.

..Com inauguração prevista para o final dó mês, a
.

nova instalação da Ervateira Fuck, pioneira na em
balagemmetalizada da Erva-mateYacuy. Lançado
no mercado nacional o composto daErva-mate, com
erva-doce, cámomila, carqueja e cidreira. Fato im
portante para a economia de nossa região. A frente
do empreendimento; ç�s_ar_F.uék, neto do fundador
do grupo Fuck, Jaco Fuck e filho do empresário
NicetoFuck.

. .

•Na sexta-feira que passou a Escola de Idiomas
Wizardlançou emCanoinhas, seumétodo de ensino
em inglês para deficientes visuais. Em Braile, não
oferece dificuldade de aprendizado e contará com
professores bem preparados {(. almejando alcançar
número grande de alunos.Miguel Puffo, daWizard,
reuniu imprensa, representantes de escolas, prefei
turas e empresas pára divulgarmais uni serviço.

I
• Na semana passada, omaiormovimento.da cida
de foi sem dúvida a presença da atriz Regina Casé e
sua equipe em Canoinhas. Jantares, encontros, tra

\ balho e entrevista deixaram saudades no pessoal
'envolvido.

.

prestigiam a noite festiva promovida
pelaPrefeitura para receber a atriz
ReginaCasé

No dia 26, último domingo de maio·Amin e

Rosane (Godoy) Sati, levaram seu filho Pedro

Felipe para o batismo naMatriz Cristo Rei� Na

foto com os padrinhos Eunice Zaziski Gomes e
.

'oelson de Souza Gomes com o Padre Marcelo

• Na Terça-feira, naAssociaçãoAtléticaBanco do
Brasil, aconteceu o jantar de boas vindas ao novo

gerente doB.B. emCanoinhas, Manoel e uma calo
rosa demonstração de amizade ao José Luís ex-ge
rente; que assume asmesmas funções em Criciúma.
Noite alegre, cheia de emoção.

\

CLlNICA DE REABILITAÇÃO MURAKAMI SIC LTOA
Dra� Anna Karyna Murakami

fiSIOTERAPEUTA - CREfIlO 28.864

�

fiSIOTERAPIA ORTOPÉDICA - RESPIRATÓRIA
CONDICIONAMENTO flSICO - NEUROLOGIA
flSIOTElMPIA ESTÉTICA: CORRENTE RUSSA

DERMOVAC
ULTRA-SOM
DRENAGEM LINfÁTICA

Novo Endereço:
Rua Major Vieira, 1194

. fone/fax: (47) 622-7901
e-mail: akmurakami@newage.com.br

CO ....VÊNIOS
UNIMED - GEAP
PARTICULARES

-,

•Nesta semana desejamos acarinhar Celli Padilha,
mãe de dois filhos bonitos, gente boa, que sempre
atende todos com amaior simpatia. Junto com Jac
son, possuem uma loja-esquina muito fotogênica,
Jetcolor.

.

Robin Thomaz, festeja 10 anos !

no dia 08/06. Seu irmão Ruan

Thiago e seus pais Lídia e

Marcos Burgardt brindam seu
niver, commuito carinho.

• Amanhã, sábado, com o anal assistentes sociais
daUne, noCAIe, uma exposição de trabalhosma
nuais dos grupos liderados pela Irmã Olga, certa
mente será um sucesso - trabalhos feitos com fitas,
crochê, tricô e bordados, todos commuito bomgos-
to:

.,
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InformáticaAplicada àEducação em Irineópolis
Irineópolis acaba de ganhar

a primeira sala de informática
permanente instalada nomuni
cípio. São cinco computadores
de última geração, adquiridos
através de convênio com o go
verno do Estado e a Funcitec
(Fundação da Ciência e

Tecnologia). Em ato simples re
alizado dia 29 no Grupo Esco
lar Dalmo Sfair, Bairro Nossa
SenhoraAparecida, foi lançado
o projeto "A informática" na

Educação", com a formação de
um grupo de 20 pessoas integra- .

do por professores do ensino
fundamental, de educação infan
til, diretores de escolas e a equi
pe da Secretaria Municipal de
Educação, em 60 horas/aula.
Para que fosse possível a reali
zação do curso, o Núcleo ESCOe
lar Presidente Adolfo Konder,
da localidade de São Pascoal,
cedeu outros cinco computado
res, também adquiridos pelo
mesmo convênio.A iniciativa é
das acadêmicas do curso de ar
tes plásticas daUniversidade do
Contestado, campus de Mafra,
Eliane Neppel Wagner, de
Irineópolis; Ivonete Helena
Machado, de Jaraguá do Sul; e
DelmaraPrigg, de SãoBento do'
Sul. Esse projeto, é um trabalho
apresentado como requisito bá-

.

sico par avaliação de término de
curso que as três acadêmicas
acabam de concluir naUne.

O objetivo do projeto que
já está sendo desenvolvido com
sucesso no ColégioDivina Pro
vidência de Jaraguá do Sul, de
acordo com Eliane Neppel
Wagner, diretora do Grupo Es
colar Dalmo Sfair, que tem i 10
alunos em dois períodos, "é ex
plorar a utilização da
informática na Educação como
ferramenta didático-pedagógi-

/ No corte da fita simbólica, a prefeita Circe Sfair e a

Dra. Sheila Debowski coordenadora do curso naUnC
de Mafra

ca, visando o desenvolvimento
sócio-cultural do aluno de ma
neira criativa e transformadora,
traduzindo-se em um trabalho
de educação e integração soei
ai". Além de noções básicas de
Word, Excel, Power Point e

internet, os professores apren
deram como desenvolver pro
jetos educacionais, conheci
mentos sobre a elaboração e

análise de planilhas, tabelas e

gráficos direcionados, a apre
sentação de trabalhos com tex-

.

tos, fotos e figuras, pesquisas e

comunicação via internet.
Presentes à-solenidade, '1

prefeita Circe Sfair; o secretá-

ViagemdeEstudos

As turmas deAceleração da
Escola de Educação Básica
Horácio Nunes, de Irineópolis ,

(foto), fizeram uma viagem de
estudos à cidade paranaense de
União daVitória, dia 23 de abril.
Lá, visitaram as empresas
Breyer& Cia. Ltda, que produz
e comercializa produtos natu-

rais e Siler Rept, especializada
em reciclagem de embalagenst
PET. O objetivo, segundo a pro
fessora Marlem Marque
Dal'Alago, uma das monitoras
do grupo, foi "levar as crianças
a conhecer deperto como se pro
duz alimentos emedicamentos
naturais, sem uso de produtos

quí�cos: e apre�der comorecicla o lixo domestico e ind
Se

trial, além de uma tarde de I
Us·

., ílZerJunto a natureza exuberant d
P��u�Anibient�l.de Uniã��Vitória. As Visitas for.

d ammonitora as por Alcionir dNascimento, Lídia e EUniceVi
o

eMarlem Marques Dal'Ala
I�
go,

rio municipal de educação,
Adilson Wulf; Cristiano
Pedrolli de 'Ramos, agente de
desenvolvimento.comunitário;
Cleide Jussara Müller Pareja,
coordenadora geral de curso da
UnC; Cirene Linzmeier Heyse,
coordenadora de curso; Dra.
Sheila Madalozzo Debowski,
orientadora do projeto, e às co
legas de ElianeWagner, Ivonete
Helena Machado e Delmara
Prigg. O projeto tem o apoio da
.Universidade do Contestado, . ...---------------------------------

campus de Mafra, Colégio Di
vinaProvidência, de Jaraguá do
Sul e Prefeitura Municipal de
Irineópolis.

Professores inauguraram à Sala de Informática Permanente doGrupo Escolar
DalmoSfair

Diretores e professores de escolas de ensino fundamental, atentos ao

pronunciamento de ElianeWagner sobre os avanços da educação das crianças
carentes do BairroNossa Senhora Aparecida.

Cristiano Ramos, AdilsonWulf, Circe Sfair, Dra. Scheila Deboski, Cirene
Heyse, ElianeWagner, IvoneteMachado eDelmara Prigg

Na Estância Breyer, além do contato com a fabricação de produtos naturais, os
alunos das classes de Aceleração, conheceram também os projetos de
paisagismo e psicultura da empresa

PlanaltoNorteUnido
A exemplo das demais regiões de Santa

Catarina, a Associação Comercial e Indus
trial de Canoinhas, sentindo a falta de
representatividadepolítica (legítima) nas es
feras estadual e federal, deverá fechar ques
tão em tomo de candidatós da região, inde
pendentemente de siglas partidárias. Em en

trevista a uma emissora de rádio de
Canoinhas, o presidente da entidade, empre
sário Rafael Mirando da Silva (foto), con
cordou que por ora, "os candidatos declara
dos e que deverão ter nosso apoio, são omé
dicoAntônioAguiar do PFL de Canoinhas,
Luis Saliba do PPB de Mafra e Mauro
Mariani do PMDB de Rio Negrinho, candi
datos a deputado estadual; e, o empresário
de São Bento do Sul, Otair Becker para de
putado Federal". Segundo Rafael Silva,
"através desse pacto firmado, temos certeza
de que a nossa região - de CampoAlegre a

Porto União - com esse expressivo colégio
,

eleitoral, com certeza elegeremos todos".
Como já sugeri nesta coluna, devemos nos

espelhar nas 'campanhas bem sucedidas de
Joinville e do Oeste do Estado, que têm na

, ,

Assembléia Legislativa e no Congresso Na
cional, as respectivas "bancadas regionais",
com incontestável poder de fogo pela
representatividade política respaldada pela
vontade popular do Planalto Norte.

lor
Rua Major Vieira, 423
Tel. (�7'). 622·2528 '

FUJlflLM

Paraan'.
'

�C!ar aqui!
LIgue

622-7400
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Alessé1ndra Linzmeier

Editonal
As razões que o amor desconhece...

você temuma inteligênciabem acima damédia, lê livros, revistas e
. ais Gosta dos filmes deWoody Allen, dos irmãos Coen e de

JRO�rtNtman,mas sabe que umaboa comédia romântica tambémo '.

b I
tem o seu valor. E boruta, seu ca e o nasceu para ser sacudido num

I comercial de xampu e teu corpo tem todas as curvas no lugar.
I Independente, emprego estáv�l, bom saldo no banco, gosta de

�ajar, demúsica, entendemuito de computador e seu fettuccine ao

molho de ervas é de qualquerumcomer ajoelhado. Você tembom

omar, não pegano pé de ninguém. Comum currículo desses

criatura, porque diabos está sem namorado(a)?
Ah!O amor essa raposa. Quem dera o amor não fosse um

sentimento,mas uma equaçãomatemática: eumaravilhosa + você

encantador= dois apaixonados. Não funciona assim, ninguém ama

outra pessoa pelas qualidades que ela têm, os honestos, simpáticos
e não fumantes teriam uma fila de pretendentes batendo-lhes a
na O amor não é chegado a fazer contas, não obedece a razão. O
erdadeiro amor acontece por empatia, pormagnetismo, por
onjunção estelar. Costumaserdespertado m�s pelas flechas do
upidoqueporuma ficha limpa. Você ama aquele cafajeste, ele não
mplacauma semana nos empregos, está sempre duro e é meio'
alinha, não tem amelhor vocação parapríncipe encantado e no
ntanto você não consegue dispensá-lo.
Você ama aquela petulante, você gosta de rock e ela de trilha de
ovela, você gosta de praia e ela tem alergia ao sol, você abomina
atal e ela detesta oAnoNovo, nemno ódio vocês combinam.

orno?, então que ela tem um jeito de passar amão nos cabelos que
eixai'mobilizado, o beijo dela émaisviciante que LSD, você adora
plicarcom ela e ela adora implicar com você. Isso temnome.

Ninguém ama outrapessoaporque ela éeducada, se veste bem e é,
adaMarisaMonte, isso são apel1as referências, Ama-se pelo'
heiro, pelomistério, pelapaz que o outro lhe dá ou pelo inferno
ueprovoca. Ama-se pelo tom de voz, pelamaneira com que os
lhospiscam, pela fragilidade, pelamaneira de sorrir, pelas
uliaridades. Amar não requer conhecimento prévio, nem
nsulta ao SPC. Ama-se exatamentepelo que o ámortem de
definível. Honestos existem aosmilhares, generosos às pencas,
rsmotoristas e bons pais de família, esta assim Ó. Mas ninguém
onsegue ser do jeito que o amor da sua vida é ...

Feliz Dia dos namoradoslll /

c� destaque na coluna Hipnose desta semana a bela
aUdia Scultetus Krauss que nesse dia 10 próximo

:��leta seus 15 anos. À você querida amiga
oes de sonhos realizados, um caminho doce

°1110 Vo A /

ce recheado de flores. Parabens.

,
Tire um tempinho e leia...

al110rn '

�h entos em que não aproveitamos as poucas
'<lltag �

0rnelh
ens que a vida n?s dá, talvez por es�erarmos sempre

r
or, vamos deixando passar oporturndades de

!Orrn
'

acontec.
arpequenosmomentos felizes em grandes

unentQS vitoriosos., ,

E-mqJi·Hipnose.col@bol.com.br

!

TurmadaBagunça...

César Nascimento Júnior, Simeão Vicente de Souza
e Wils.on Dams Jr,com eles não tem tempo ruim é só
festamesmo ...

,

CantinhoTerrorista:
�,(Nosso amigo querido Leonardo deOliveira (Friend's)
aproveitando a semana no Rio de Janeiro para rever

parentes.Muito bom!l!
�,(Sempremaravilhosa,Micheli Trevisani é ,urna loira que
causa suspiros por onde passa.
��Curtindo a nightCanoinhense, as irmãs AnaCláudia e

JulianaMokwaque atualmente estão residindo em Joinville.
�,(Presença significativa naChannel311 naQuarta que
antecedeu o feriado, foi do amigo queridoAldemiro Deitos
(Negão)
�,( Para a alegria total da galera a amigaVivian Krüger
voltou amorar emCanoinhas, nossa terra querida ( ela
estava em Jaraguá do Sul). Seja sempre bem vinda!
�f. Sheila Feger compareceu aChannel comum loock
diferente que chamou a atenção.
�,(Quem está fazendo faltapela imensa alegria que
contagia é o querido amigoMarlon Steilein: Aparece logo
tá???

�:(Corri totálmerecimento, João Cavalheiro é um amigo
excelente, tudo em que toca, vira sucesso ...

�,( "Esse próximo dia 14 trará com ele unia grande
felicidade, aminhamãezinha, amais amada domundo,
completamais um ano de vida, o que para nós é uma'
dádiva, poder passar todo dia à seu lado, recebendo seus

carinhos, sua atenção, dedicação, a alegria desse dia é toda
nossa. Somente um anjo igual à você pode conviver entre
nós seres normais tão brilhantemente, iluminando a nossa

vida com seu imenso amor. ParabénsMaria de Lourdes
Linzmeier."
�,(Acho que a amigaGisele Calixto jámelhorou, a
encontramos naChannelSl l na Sexta e no Sábado. É
muito bom Ter a sua companhia ...

, �(Eles são o triplo' de muita animação, falo dos irmãos:
Jorge, João e Jonas de Souza. J'

�,(Andei sabendo que o queridoWilmar Frantz Junio�esta

causando brigas entre as meninas ... Que poder....
�,( Sempre prontas para a curtição as amigas: Neila
Steilein, Juliana Costa e BrunaNagano, elas fazem e

, acontecem...

�,( E a festa rolou soltaQuinta feira (30/05) no Canoinhas
Tênis Clube (sede Campestre), a galera super animada
festou até altas horas...

.

�.(Boa companhia tem nome sim... Gerônirno
Theodorovitz

Acontecimento
AMallon realizou neste dia 04 passado naChannel311 às
19:00 h; um coquetel para lançar seumais novomodelo o
Pólo Classic, foi enviado convite as pessoasmais distintas
da cidade. Realmente não deixou nada a desejar.

Frases daSemana: .

"Odeio computador, se eu pudesse passaria corretivo na
tela" ( Samantha - Diretório AcadêmicoUNC)

,

"Não váme defamar... "( Simone Steilein)
"O meu noivo disse que se eu não casar com ele até o final
do ano ele vaime jogar no vento: .. "(Danielly Borguezán)

Formatura
Realizas-se-á no dia 14 de junho próximo noGinásio de

Esportes da Associação Atlética Banco do Brasil às 19:00
horas, a solenidade de Colação de grau do Curso de

Pedagogia - Habilitação em educáção infantil e Séries
iniciais doEnsino Fundamental daUniversidade do
Contestado.

AHipnose deseja aos formandos votos de plenas
realizações no caminho traçado.Parabéns.

h

12 de Junho - Dia doNamorados
"Disfarça, quermenamorar
É forte esse sentimento
Não há lugar que eu queira estar
Mais do que no teu pensaménto
Perdi a noção do que nos pode acontecer
De quando é noite oumeio dia

Um frio atravessa a espinha
Faz tremer

I Apago a luz e faço clima
Um amor assim pode apostar
Éurn acontecimento
Faz o sofrimento debandar
Do vazio domeu peito adentro
Gosto da idéia de te ver chegar
Sentir teu corpo junto aomeu

Ficarjunto, fáIar tualíngua
Gritarpromundo que o amor valeu ...

" "

Aos namorados a nossahomenagem:
Graziela Penteado e Fábio Gonçalvez
FlávioMatosRibeiro e Tatiane (Serviço Social)
AnaCristinaLemos e Geovan Pape
VanessaCavalcante e André Salles
PatríciaVieira e Sérgio Zela
AnaHelenaMischiatti e BrunoDavet
AnaCláudia Frantz e PauloWitt

Kellyn dos Santos e Sigmundo Preisller Junior
Maure6nGraffeAlessandroWisnievski
MarianaLima eMarlonWathinski
JosianeMeiners e Fernando E. Carvalho
KarineCarvalho eHenriqueKrezsinski
ReginaBastos eAntonioWeinfurterFilho
Juliana Freitas e Januário Corte
DaniellyBorguezam eAlexandreAgostini
Elaine Schultz eCélio Grechechen
Débora Schultz eMarcelo Urbanick

•

Agitos:
ChaimeI311:

, Sexta feira dia 07 - BoateNormal
Sábado dia 08 - 2° Noite das Tribos, Promoçãoda 5° fase
de Serviço Social, haverá distribuição de quentão.
Compareça.
Quarta feira dia 12 - BoateNormal

Festa doPinhão:
07/06 - O Rappa Ingresso: R$ 10,00
08/06-RitaLee Ingresso: R$10,OO
09/06 - Os Serranos Encerramento - Entrada Livre

Bela...

Em foto de

Moisés, 'a
querida
Fernanda
Vandresené
uma das
beldades de
nossa

sociedade
.

\

MI canoinhense.

Simplesmente
Bela.

Parabéns

v A bonita e

simpática
Raqueli Kohler
aniversariou no

dia 04 de junho.
Recebeu .os

cumprimentos e

carinho dos
familiares e

,anngos

Um bom final de semana a todos. Ale.
\.
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Anuncie aqui
622-7400

) Aviso da JustiçaEleitoral
-

I

O Dr. ROQUECERUTTTI;Juiz da 8aZonaEleitoral de Canoinhas atendendo determinação
do TRIBUNALREGIONALELEITORAL, e tendo em vista o próximo pleito, que será nova
mente informatizado, avisa todos os eleitores interessados que a partir de 06 de Junho do
corrente ano, será realizada campanha de divulgação daUmaEletrônica (Voto Informatizado),
conforme cronograma abaixo: _

\
-

A citada campanha possibilitará aos participantes/ interessados acesso e utilização das Umas
Eletrônicas que serão colocadas à disposição pela 8a ZonaEleitoral, e que abrangerá osMuni-
cípios de Canoinhas, BelaVista do Toldo, MajorVieira e Três Barras. . .

A campanha visa atingir omaior número de eleitores, para fim de facilitar e agilizar a votação
através daUmaEletrônica nas Eleições do ano 2002.

ROQUE CERUTTI
Juiz Eleitoral

CRONOGRAMADED�GAÇÃOURNAELETRÔMCA
,

.

Aviso daJustiçaEleitoral
A Justiça Eleitoral da 8a Zona - Comarca de Canoinhas avisa que oMunicípio de Canoinhas
estará fazendo divulgação daUma Eletrônica, com o seguinte cronograma:

Dia
. 06/06/02
07/06/02
08/06/02
10/06/02
11/06/02
12/06/02
13/06/02
14/06/02
·17/06/02
18/06/02
19/06/02
20/06/02
21/06/02
24/06/02
25/06/02
26/06/02
27/06/02_
28/06/02

II

Horário
Das 13 :00 às 17 :00 horas
Das 13:00às 17:00horas
Das 1O:00às 16:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das lI:OOàs 15:00horas
Das 13:00às 17:00horas
Das 13:00às 17:00hm;as
Das 11:00às 15:00hÇ>ras
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 13:00 às 17:00 horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00 às 15:00 horas

Local
Casa do Artesanato (Calçadão)
Casa doArtesanato (Calçadão)
Ginásio Lavrasul
Bancoltaú
BESC

C�a Econômica Federal
Banco HSBC
Banco do Brasil
BESC
INSS
Clínica da Mulher
Banco do Brasil
CaixaEconômica Federal
Banco do Brasil
Caixa Econômica Federal
Terminal Rodoviário
BESC
Banco do Brasil

CRONOGRAMADED�GAÇÃOURNAELETRÔMCA

Aviso da JustiçaEleitoral
\

\

A JustiçaEleitoral da 8aZona - Comarca deCanoinhas avisa que oMunicípio de BelaVista do
Toldo estará fazendo divulgação da Uma Eletrônica, com o seguinte cronograma:

Dia'
10/06/02
11/06/02
12/06/02
13/06/02
14/06/02
17/06/02
18/06/02
19/06/02
20/06/02
21/06/02 \

Horário
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 08:00 às 12:00 horas
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 08:00 às 12:00 horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 08;30 às 12:00 horas
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 08:3Ú às 12:00 horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 08:30 às 12:00 horas

Local
PrefeituraMunicipal
PrefeituraMunicipal
PrefeituraMunicipal
PrefeituraMunicipal
PrefeituraMunicipal
Posto de Saúde
Posto de Saúde
Posto de Saúde
Posto de Saúde
Postode Saúde

CRONOGRAMADED�GAÇÃOURNAELETRÔMCA

Aviso da JustiçaEleitoral
A JustiçaEleitoral da 8a Zona - Comarca de Canoinhas avisa que oMunicípio de Três Barras
estará fazendo divulgação daUmaEletrônica, com,o se�uinte cronograma:
Dia
10/06/02
11/06/02
12/06/02
13/06/02
14/06/02
17/06/02
18/06/02
19/06/02
20/06/02
21/06/02

Horário
Das 13:30às 17:00horas
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 13:30-às 17:00 horas
Das 13:30 às 16:00 horas
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 13:30 às 17:00 horas
Das 13:30às Iô.Oühoras

Local
Secretaria da Educação
Secretaria da Educação
Secretaria da Educação
Secretaria da Educação
Secretaria da Educação
CAIC
CAIC
CAIC
CAIC
CAIC,

CRONOGRAMADED�AÇÃOURNAELEITORAL

Aviso da JustiçaEleitoral
A JustiçaEleitoral da 8aZona - Comarca de Canoinhas avisa que oMunicípio deMajorVieira
estará fazendo divulgação da UmaEletrônica, com o seguinte cronograma:

Dia
10/06/02
11/06/02
12/06/02
13/06/02
14/06/02

f 17/06/02
18/06/02
19/06/02
20/06/02
21/06/02

Horário
Das 13:30às 17:00horas
Das 08:00 às 12:00 horas
Das 13:30às 17:00horas
Das 08:00 às 12:00 horas
Das 13:30 às 16:00 horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00às 15:00horas
Das 11:00 às 15:00 horas
Das 11:00 às 15:00 horas

Local
Casa daCultura
Casa da Cultura
Casa da Cultura
Casa da Cultura
Casa da Cultura
Banco do Brasil
BESC
Banco do Brasil
BESC
Banco do Brasil

Anuncie aqui 622-1571
I �I

"

Contatos comessa coluna pelo e-mail: ronaldobaukat@bol.com.br

Monte Castelo
/

Ronaldo Baukat

Não há

No projeto original sobre amunicipalização do trânsito nada sobre a criação de u

guarda municipal. O problema é que havia sido mal entendido por quem havia.illa
pass�d0 tal projeto, e confesso que não tinha.em mãos a có�ia�esse. Na verdade, faça��
uma Justa correção sobre esse assunto, o projeto trata da cnaçao de uma com1ssão rnu

.

cipal de trânsito, que a exemplo de outros municípios, irá decidir sobre o fluxo e re
1lJ.

lamentação,�o trânsi!o nas r.uas municip�i�, inclusive .so�re a sinalização latravésg�;
placas. Para ISSO, serao convidados a participar da comissao representantes da Polk'
Militar, Civi�, p�efeitu!a municipal e representa�tes da �r�feitura � motoristas. Fei::
essa correção, minhas SInceras desculpas pelo erro involuntário cometido por esse relaps
colunista.

.

-. -

o

, Sobre o acesso

.

Causou_polêmica a nota que co�oquei na semana.que pas.sou s.obre as terras necessá.
nas para criar-se o acesso alternativo. Quando faleI que fOI pedido R$ 40.000,00 pelo
alqueire, esses dados foram passados por pessoas ligadas a comissão de avaliação. Se.
gundo o prefeito Sirineu Ratochinski, a comissão avaliou em R$ ,8.000,00 o alqueire e
não fugirá muito a esse valor o que o município irá oferecer. E lógico que não q�is
jamais botar em cheque a idoneidade do proprietário das terras, até mesmo porque sei
do trabalhador honesto que tal pessoa sempre foi, e que conseguiu seus bens commuito
suor. Mas é necessário se não essas, ao menos alguma outra gleba de terra ser urgente_
mente desapropriada para criar-se essa entrada, para que assim possa ser desafogado o
trânsito pesado do centro. -

Sobre a cobrança
O assessor jurídico da prefeitura municipal Anísio de Souza Gomes manifestou-se

sobre o projeto enviado a câmara de vereadores pelo executivo para a cobrança da taxa
de uso das empresas estatais que operam no município, como Casan, Celesc e Telesc.
Segundo Anísio, esse é um direito que poucos municípios sabem que possuem, e segun
do ele em alguns municípios já é cobrada essa taxa de seção de uso. Exemplificando
citou casos como da Celesc e Casan, sendo que a primeira além de não pagar essa taxa a�
município, ainda quando a Telesc necessita colocar cabos telefônicos nos postes ii em
presa cobra, e no segundo caso, afirmou que a prefeitura paga uma fábula por mês de
faturas, enquanto que a empresa cada vez que faz um encanamento nas ruas do municí
pio deixa abertos buracos para que o município corrija. Ainda afirmou Anísio de que"
o dinheiro do município nesses casos somente vai embora, e depois é rateado entre os

'

maiores para ser investido em infraestrutura para eles".

Sobre o Internacional
Foi esclarecido como deu-se a vinda dele para cá. Segundo o prefeito Sirineu

Ratochinski, o município não desembolsou um centavo para isso. Segundo ele, a vinda
da equipe foi uma espécie de presente de um deputado amigo seu ao município. Então
pronto, era somente isso que todos queriam saber, e mais uma vez abri o espaço para que
fosse esclarecido esse episódio, que dou por encerrado.

Sempre foi assim
Desde que iniciei minha coluna a um ano atrás, sempre possibilitei para que as

pessoas ou entidades que alguma vez foram aqui citadas dessem seu I?onto de vista ou

sua versão sobre qualquer fato. Fatos que.aconteceram essa semana fizeram-me repen
sar se vale a pena continuar essa coluna que para mim é um sacerdócio, que vem minan
do meu tempo, e causando-me sérias dores de cabeça. Pensei em parar, e ainda estou

pensando nisso pois, quando existe o interesse de muitos envolvidos, algumas vezes

involuntariamente ofendemos pessoas que até o momento eram-nos queridas, especiais
e merecedoras da maior sorte de admiração. Vi da noite para o dia amigos tornarem-se
ferrenhos inimigos, odiarem-me sem que eu nem mesmo saiba, apenas por falta de uma

.. simples coisa, comunicação. A conversa ainda é a maior; fonte de entendimento entre o

ser humano, e nem sempre um risco significa Francisco, basta sentarmos e esclarecer
mos os pontos obscuros, que com certeza chegaremos a um denominador comum.

Arrumaram

O DNER finalmente arrumou o bueiro sob o trevo de acesso ao município. Em

parceria com a secretaria municipal de obras foram retirados os tubos que estavam

entupidos e após limpos recolocados no local. Ficou ainda por refazer a pavimentação
do local.

Reclamações
'.

-

Fui cobrado por não haver colocado nada sobre as comemorações do aniversário d,o
município, não coloquei mesmo. Esqueceram de perguntar-me se eu havia sido conyl'
dado para qualquer uma das atividades, coisa que não aconteceu. E como já havia dite
em edições anteriores, se não mandarem-me um convite eu não vou em lugar nenhum
por conta própria e muito menos andarei correndoa atrás de programações, a menos

que seja uma atividade muito importante para todos. Apenas a câmara de vereadores
convidou-me, para a sessão solene, mas infelizmente exatamente nesse dia não pude
estar presente.

Onde estão os fogos -

I

No último jogo da seleção brasileira não ouvi sequer um traque após a vitória, O

que será que está acontecendo com a torcida montecastelense, um dos lugares que ma!S
gostam de soltar rojões. Podem soltar foguetes a vontade, pois quem diz que a seleçao
brasileira não vai longe está redondamente enganado.Vamos é ser pentacampeões, aguar
dem que vocês verão, pois de tão ruim que é o nosso selecionado, é capaz de levantar;
mos o caneco. Lembram a seleção do Parreira, era ruim que até doía,e não fomos tetra, .

Até a próxima semana, se Deus quiser, eu agüentar
e o capeta parar de me atazanar. Fuiíií, Tchau!

-,

Moteita
. -Rwa(eLAlbuquerque, 41622-251&
�.�m:'�í'i!f Rua ftands<:o ·de Paula Pereira, 21�

Fones 41�2:l4)9li e 41 !iJ105*8S16
CEP�M6(i)�00() • eanol.nha$ - s.e
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LOCAL
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

�lVIudança da CNH dificultada
I

. As pessoas que preten�em .

mudança de categana defazer aarteiras nacional de habiuase .

"CDS
_ para as categonas ,

litaçao inh
E" terão um longo cami o

oU frente ou seja, terão que se

pel� ar d� Canoinhas e desem
des oc

no núnimo R$ 900,00 e

bolS�oR$I.200,00sópara
no� arnento d�s 15 aul�s pr�tiop g

brigatónas de direção,
ca,s °arear com os gastos de hos-�ern .

tacã
d gem e alirnea açao.

pe Conforme a portaria 034/

DetranlAsjur 2002, a partir do
dia 21 demaio, entrou em vigor
a lei em que todos os Centros de
Formação de Condutores
(CFC's) de Santa Catarina te�'
que dispor de veículos de gran
de porte (caminhão, ônibus e

carreta) devidamente padroni
zado - com duplo comando e

faixas - para que os alunos pos
sam realizar as aulas de volante
para a adição ou mudança das
respectivas categorias.

A medida tomou os CFC's

Sebastião Luis de Mello, diretor de ensino
•

de surpresa. Das aproximada
mente 300 auto escolas existen
tes em todo estado de Santa
Catarina, nem 10% dispõem
desses veículos. Anteriormente,
a única restrição feita - incluída
no artigo 143, do capítulo de

habilitação do Código Brasilei
ro de Trânsito, - afirmava ser

. necessário que o condutor que
almejasse a mudança tivesse
pelomenos completado um ano

portando aCarteiraNacional de
Habilitação na categoria B, não
tivesse cometido nenhuma in

fração grave ou gravíssima ou

não ser reincidente em infra
ções médias durante os últimos
12 meses. Parece até piada, mas
isso quer dizer que qualquer
pessoa residente em Canoinhas,
terá que ir até Joinville (cidade
mais próxima) para efetuar a

mudança de categoria de sua

CNH, seja ela para as categorias
"C,D ou E".

Segundo o diretor de ensi
no daAuto Escola Santa Cruz,
Sebastião Luis deMello, a me
dida adotada pelo DetranlSC,
além de prejudicar a grande
maioria dos CFC's do Estado,
também dificulta a vida das
pessoas que necessitam damu-.
dança'ou adição das CNH's para
o trabalho. "O Valor cobrado
para as categorias "D eE" deR$
1.200,00, ou seja de R$ 80,00

.

por aula está fora da realidade,
do poder aquisitivo do povo
brasileiro. Parece que o diretor

Fotos Rodrigo Melo

ele não teve nenhuma prática
supervisionada nesse local?",
argumenta. O diretor da Auto
Escola Santa Cruz levanta a

questão do porque, se a decisão
é de âmbito nacional, somente
o estado de Santa Catarina apli
cou as novas medidas, já que
"algumas cidades do Paraná,
como São Matheus do Sul, con
tinuam apenas com as cinco au
las práticas de direção".Anteri
ormente, os alunos que preten
diam mudar para a categoria
"C", por exemplo, podiam fa-

�. �

Mais de 90 % dos CFCs do estado só possuem veículos de pequeno porte

do Detran,Ademir Serafim visa
principalmente beneficiar ape
nas os grandesCFC's", reclama.

Mello afirma que amelhor
solução seria diminuir o núme
ro de aulas práticas para Cinco,
e intensificar o aperfeiçoamen
to dos cursos de legislação, di
reção defensiva e de primeiros
socorros.

" Outro fato que pre
cisa se destacar, é que as 15 au
las sãoministradas em vias pú
blicas, ou seja, qual é a certeza
que o condutor será um bom
motorista em 'uma rodovia se

Didi fala das obras e projetos da secretaria
Ao assumir a vaga deAdão

adra Laatsch na Secretaria de
bras de Canoinhas, no dia 06
e março desse ano, Frederico
aldir Ecker, o Didi, prometeu
o prefeitoOrlando Krautler de
icação e trabalho. Desde então,
centro e os bairros do municí
io se transformaram num ver

adeiro canteiro de obras.
Didi conta que pegou a se

retaria com maquinários que
ndos e semmaterial (cascalho,
edra) para a recuperação das
as da cidade. Em seu primeiro
ês frente à pasta, trabalhou
uase que exclusivamente na

eforrna das máquinas é veícu
os, além de traçar o planejamen
toque deverá ser executado ain
ilaesse ano. "Em 30 dias, colo
camos cada funcionário em seu

setor, reativamos o britador do
,

·0 do Pinho e fizemos um pro
eto que consiste na realização
das obras em etapas. Dividimos
operímetro urbano em oito áre
as (pavimentadas e sem pavi-
Inento) e zona rural", diz.

.

.

De acordo comDidi, a par!Ilda segundo mês, começou a

execução das obras. Foram fei
lasre�uperações de estradas, co
ocaçoes de bueiros e reformas

I

epontes para facilitar o escoa-

menta da safra oriunda do inte
rior do município. Nos bairros
BoaVista eAlto das Palmeiras,
os funcionários estão trabalhan
do intensamente no corte das
ruas, na drenagem, na colocação
de cascalho e pedra britada.
"Estamos fazendo uma parceria
com os moradores, eles nos for
necem o cimento e nós provi
denciamos a colocação dos
bueiros. Inicialmente houve
uma resistência por parte deles,
mas agora estão concordando, já
que a última recuperação geral
nos bairros de Canoinhas havia
acontecido há 25 anos", salienta
o secretário..

Após a conclusão desses
dois bairros, serão executadas
melhorias no Trícolim e Sosse

go; Cohab II e ÁguaVerde; Jar
dim Esperança, Cohab IV e

Loteamento SantaCruz;Alto da

Tijuca; Piedade e BoaVistajtre
cho BR - 280) eCampoD'Agua
Verde, respectivamente. "Será
feito patrolamento, alinhamen
to das ruas para escoamento da
água e colocação de bueiros e

cascalho nas localidades deAr
roia, Salto D'Água Verde, Pi
nheiros, Erval Bonito e Felipe
Schimidt. No Caraguatá, até a

linha de ônibus que não passava

Secretário de Obras, Didi Ecker
há algum tempo voltou a funci
onar com a recuperação da es

trada", fala.
Segundo o secretário, as

ruas pavimentadas Paulo
Ritzman e Frei Menandro

Kamps já passaram por uma

operação de limpeza e tapa bu
racos. "O trabalho continuará
nos outros locais do centro". Ele
adianta que para segundo semes-

tre estão previstas a pavimenta
ção com lajotas nas ruas

Curitibanos eGil Costa. "Os gas
tos mensais com as obras ultra
passam osR$l00mil. No entan
to, houve a aquisição de uma retro
- escavadeira e com a

terceirização da coleta de lixo, nós
teremos a nossa disposiçãomais
dois caminhões €j_ue fazem essa

função atualmente", explica.

Estado distribui gratuitamente novomedicamentopara diabéticos
..;:,� Secretaria deEstado da Saúde ini

CI�nestemês de junho adistribuição gra
�ta do medicamentoMetiformina, uti
lizado para o tratamento da diabetes. O
re!llédio será destinado aos pacientes que
nao estão se habituando ao

Glib�nclarnida, que até então era o único
�edicamento distribuído para os diabé
ti�os .dentro do Programa Estadual de
DIstribuição Gratuita deMedicamentos
P�a Hipertensão e Diabetes para cida
dãos acima de 60 anos de idade.

Desdemaio do ano passado, o pro
gr�a está oferecendo, para todos os

�ulllcípios catarinenses, quatro rerné
�os para o controle das duas doenças.
C
Propanolol, o Hidroclorotiazida e o

aptropil são utilizados para o trata-

menta dós hipertensos. Os diabéticos
tinham à disposição o Glibenclarnida.
De acordo com o Gerente Estadual de
Acompanhamento de Gestão eEstraté
gias de Saúde, Paulo Orsini, 30% dos
25 mil diabéticos de SantaCatarina não
estavam se adequando aomedicamento
devido aos efeitos colaterais que qual
quer produto pode provocar, dependen
do do organismo.

''Atendendo à reivindicação feita

pelas associações médicas e pelos dia
béticos, decidimos incluirmais esseme
dicamento para o tratamento da doen

ça", explicaOrsini.A diferença entre a
.

Metiformina e aGlibenclarnida é o tem
po de liberação do açúcar no organis
mo, já que o primeiro adota um proce-

dimentomais lento que o segundo.
O Programa está distribuindo cer

ca de seismilhões demedicamentos por
mês paramais de 80mil pessoas acima
dos 60 anos de idade emSantaCatarina.
Com o Metiformina, esse-número au

mentará com a distribuição de 870mil
unidades mensais. Todos os medica
mentos distribuídos pela Secretaria têm
um selo do Governo do Estado, e tam
bém o telefone gratuito da Ouvidoria
da Saúde (0800A82-800). Para conse
guir os medicamentos, os diabéticos e

hipertensos commais de 60 anos preci
sam apenas estar cadastradosmim dos
postos de saúde do município, o que
pode ser feito através dos Agentes Co
munitários de Saúde.

SUCHEK Corretora de Seguros Ltda,
Seguros
Residenciais En1presariaisj Vidas,Transportes,
Automóveis, Tít�los de capitalização ,Previdência '

I RlJaF 'M (
..

Frei enadro Kamps, 3151º andar - Fone 47)622-2120 - ax 622-2321

CANOINHAS - se - e-mail: suchebseguros@newage.com.br

Paraanú'
.

nCIar aq
"

L.
lll.

igue

622·7400

zer os testes com os próprios ca
minhões, ou então com veícu
los locados. Agora não é mais ..

permitido. No entanto, aAutesc
(Associação dos Centros de
Formação de Condutores de
Santa Catarina) sugere segun
do recomendação do próprio
Detran, que no período máxi
mo de oito anos, as auto escolas
adquiram ou façam a locação de

.

veículos pesados em parcerias.
"Isso é praticamente impossí
vel, já que a classe é muito de
sunida", concluíMello.

Convite

PiaUnião de SantoAntônio .Óe:

A diretoria e as zeladoras com satisfação convidam
o povo e em especial os padrinhos e madrinhas

para a celebração da tradicional Santa Missa
Festiva em honra a seu Santo Padroeiro, a realizar
se dia 13 de junho às 19 horas, na Matriz Cristo
Rei.

Agradecendo a presença e generosa contribuição
. de todos a Pia União de Santo Antônio, estará
dando continuidade ao seu trabalho assistencial
menores carentes de nossa cidade.

TRONCOS E BALANÇAS
BELTRÃO

622-2702
Com Aristeu

ATURETOUR
o anelhor -rurisano
ao aleanee de todos!
Rl..1a Pá'Llla Pereira� 400 - Centro

Fo:n.e: (47) 622-0635
Fax: (47) 622-4576
CeI: (47) 9986-5842

e-mail: :n.atL:lreto-ur@:n.evvage_com.br

mm:�_
Persianas - Decorações

Cortinas, Cama, Mesa, Banho
Varão e Suporte de Madeira
CD (47) 622-3979 ( EM FRENTE
- AO BRADESCO

CI T
Ielas- Grades � Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 6 -1459

.

E RI RIO CIDE CON BILIDADE
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158
I,
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Gratuitos Preencha o cupom nesta página e entre9�
no Jornal CORREIO DO NORTE

I

Vendoloted288m2, emItapoá
(47)622-3991

Vendo ou troco,um sítio, comdois

alqueresemeio, casaestufade fumoe
barracão.SituadoemPulador,

;municípiodeMajorVieira.
(47)622-5879d João

Vendo terrenocom6.040m2no

Centrode Irineópolis
(47)625-1084

Vendo terreno 10alqueires emSerra
dasMortes

(47)999fr6429

Vendochácaracom 13.00m2,noAlto
daTijuca, a3Kmdo centro,dágua,
luz eerva-mate

(47)998&6050/622-0050

Vendoou troco chacáracom5.400
m2,noBairroAparecida
(47)622-1073.

Pagamentoantecipado. Pagoàvista,
aarrendamentoou aluguelde terreno
agrícolaparaplantiode sojaemilho.
(47)9986-5385.

Vendoterrenocomcasademadeira,
ruaWillibaldoHoffmanncombela
vistaparaa cidade

(47)9976-7422

Alugo salacomercial,Prox.UnC
(47)622-1952

VendoApartamentoemCuritiba,
prox. Tuiuti,Mercês, 3 quartos, sala,
cozinha,banheiro,garagem
(47)622-5031/9105-3146

Vendoterrénode 1500mt2, com
barracãode207mt2,próximoao
MotelExtase, R$ 32.500,00
(47)6222104

VendoTerreno de 1405mt2,próximo
aoExtase,R$15.500,00
(47)62-2-2104

Vendocasadealvenariad93,75m2,
naruaJulioPortirio, 161, TrêsBarras
(47)623-0750

Vendoou trococasademadeira, 120
m2emCanoinhas,porumaemLages
ouregião
(47)622-5327

Vendocasap/mudardelugar,com
228metrosquadradodemadeira,480
metrosquadradodevigotecorrido,
460metrosderipaconida, 1800
telhas,mil tijolos,40metros de
assoalho, 2 sacosdecimentoe 2
sacos de cal.
Valor - R$ 2mil à vistaou a
combinar.
TratarcomOdairFemandesnaRua
12desetembron° 1677

Vendoterreno,450mt,dbarracão,
l00mt,alvenaria,ruaFreiMenandro
Kamps,AltodasPalmeiras, aceito.
carro

(47)622-1461 Abenel

Vendo terrenoprox. igrejaSão
Cristóvão

(47)622-58941

Vendocasadealvenariacom2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia,garagemcomchmrasquei
raCentro à200metros daUne.
ValorR$ 28.500,00.
(47)622-5797

VendoSobradonaRuaGetúlioVargas
n°259, centro.
(47)622-8290

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79,Alto das Palmeiras
(47)622-2558

Vendo apartamento naPraiade
BarraVe1ha/SC,Edif.Lagoa
Centro.

(47)622-0652

Vendobare lanchonete em

funcionamento.Ótimoponto
comercial, TrevoMonte Castelo
(BRI16). Aceita-se carrono
negócio.
(47)654-0531

Vendo casade alvenaria, 117m2,
CohabIl. Aceito carro.

(47)624-2843

VeÍldo casamistaR. João Schindler,
N'79. Alto das Palmeiras.

(47) 622!2558 após ás 19

VendoCasade alvenaria cl3

quartos, abrigopI carro, linha telef.
R$ 15.000,00
(47)622-5453

Vendo casade alvenaria com2.

quartos; lavanderia, garagemcom

churrasqueira. Centro - 200mda

UnC, R$ 28.000,00, aceito carro
(47)'622-8990 I 622-5797 c/Sandro,

VEÍCULOS
.

VendomotoCG 125 ano 83, 5
marchas,R$1.200,00
(47) 622-5338/9996-3789

VendoGolCLi 961.6, arquente,
vidro el., limp.desemb.traseiro,
ótimo estado

(47) 622-0940/9966-6617

VendoGo194, gas, aceito Uno de
menorvalor

(47)622-3475

Vendo FiatUnoELX azul, ano 95,
R$ 6.800,00, assumir
8xR$142,68fixas.Fone(47)622-
3300.

VendoKadetteGU95, corcinza
escuro,R$IO.ooo,oo, aceito carro
demenor valoroumoto.

(47)622-2634.

Compro Opala 6ccAntigo
,

(47)622-2384

VendoD20, 93
(47)622-2714

VendoToyota, 93
(47)622-2714

Vendo 2motosDT,96
(47)622-124911882.aAnderson

r'

VendomotoXLR 125,97 vermelha
(47)622-2775

\ Vendo Fusca, 1300,85,R$
3.500,00
(47)9976-9542

J
Vendo S10, 2000
(47) 9976-9542

Vendo ou trocoPampa, 93,
Gasolina

(47)9976-9161

Vendo ou trocoGol, 96, 1.0
(47)9976-9161

Vendo ou trocoMoto Titan, 98
(47)9976-9161

Vendo ou trocoMotoCG 125,
2001, R$ 2500,00+ 15XR$93,00
(47) 9976-7422

VendoEscort, 88, 1.6,Alc., ótimo
. estado,R$ 5.500,00
(47) 622-7815

VendoTempra, 94, série ouro,
completo, azul, impecável, pneus
novos, todo revisado

(47)622-6601/9976-6925dElton

VendomotoDT 180, prontapI
trilha

(47)622-2254/9105-5229

VendoOpala, 6 cil., dir. hid.,
Diplomata-ou trocoporPassat
(47) 9976-5027

VendoPointerGU 1.8se 95/96,
gas.,Rodaligaleve

,

(47)622-5031

Vendoou trocoUnoSX, 98,
financiado, R$ 6.800,00+ 18XR$
250,00, aceitocarro
(47)622"6265

ComprournacamionetaF-1ooo,
D20ouDIO. ComSilvio

(47)622--4321

VendoUnoMil91 eMotoXLR
2001/2002. Trocopor carro de
maiorvalor

(47)9115-5832

VendoFusca, 95, vermelho,
Isofilme,Som, IPVA2002pago
(47)622-3130

VendoEsçortXR3, 87,Álcool,
Branco. Aceitocarro-s valorem
dinheiro.

(47)654-0602 \

VendoGo185,motor1.6A. P. , com

rodas especiais. ValorR$2.800,00+
13X116,00.
(47)622-61(jJ1622-5797

Vendo ou troco Passat 84, com
rodas esportivas, sommmCD,
escapamentoesportivoe insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-2106/9996-9012
\

Vendo ou trocoMotoTitan 95.\

(47)622-5501

VendoKadetSL91, álcool, prata,
pinmraemótimoestado. Tratarcom
Jair

(47)9996-6144

VendoEscortL, 84,R$ 3.500,00
, (47)�1057369

VendoGolCL 1.6, 94, R$ 8.500,00
(47)622-1814

,

VendoFusca, 86,R$3.600,00.
(47)9976-7422:'

VendoBelinaCU(, 87,R$4.600,00.
(47)9976-7422/622-1437 (após
18h)

VendoChevete, 89SlE,
R$4.850,00. (47)9976-7422/622-
1437 (após 18h).

VendoFiestaGL1.0, 2001, prata,
4p.Entr.R$12.5oo,00+ 17x

'

R$339,00, ouR$16.5oo,00 àvista
(47)622-5453

VendoParati, 96/96, Bordo, 2°dono,
R$12.ooo
(47)9976-5644

VendoPolo 99/2000, completo
(47)622-2426

Vendo ou financioUno 1.0, 9, gas,
2p,IPVApago,R$ 8.300,00
(47)622-5354

VendooutrocoEscortXR3,86,1.6,
Vidro el., arquente, roda, insufilm
(47)622-0352

,

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 4.000,00+ 20
XR$217,00
(47)622-1176

VendoF4000, 81, d.hid.
(47)622-7367

Vendo Kombi Stander, 96,
el'lvidraçadaR$5.5oo,00+ 18X
R$ 298,00 ouR$ 9.000,00

. (47)622-7367

VendoUnoMille, SX,98, 2° dono
(47) 623-0024

VendoVerona, Preto, 92,R$
4.000,00 + 25XR$ 193,00
(47) 622-5992

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00 + 25 XR$ 207,00
(47) 624-0595

VendoMotoCG125,97, (

implacamentopago, só 18mil

quilômetros rodados. Valor:
R$2700,OO
(47) 9976-7480

VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500km, estado de nova.
Valor: R$2600,oo
(47) 622-0556

. VendoBrasília79,Doe emdia,
valorR$1.400,OO
(47)622-8190

VendoFiatQygi 83, bom estado,
preço àcombinar.

(47) 622-5322c/Paulo

DIVERSOS

Vendo terreno com casa situadona
Av. AbrahãoMussi em frente a

IgrejaSãoCristóvão. Terreno com
900metros quadrados. Preço a
combinar

(47) 622 - 5894 clAgnaldo

Vendo equipamentos para edição de
fitas de vídeo, comgeradorde

diferentes. 1 filmadoraPanassonic
M3500 �

(47)9986-6050

Vendomáquina de fazer fraldas e
absorventes descartáveis, Kilindas,
modeloKL-05

(47) 625-1509

VendoTelefone sem fio, Panasonic,
cf secretária

(47) 9105-0036

Vendo telefone celular cllinhaKRC

113205,R$13Ó,oo
(47)622-5171

Preciso de 48 pessoas paraperder
peso, apartirdeR$ 59,00
(47) 622-2702/9996-6836

Vendo filhotes de cocker spaniels
(47)622-1140

Trabalhe em casa, sempatrão, altos
ganhos no seu tempo livre
(47)622-2702/9996-6836

VendoAssadorpara frangos, agás,
R$200,00
(47)622-4664

VendoEscapamento esportivo para
CB 500,marcaCoyote, pouco uso,
R$3oo,00
(47)622-3990

ComproCartuchos vazios de
impressoraHP, Cânon eLexmark
(47)9105-5286.

\TendoFeijoadacongeladaempotes
(lKg), entrega adomicílio,R$6,00.
(47)9976-6773.

VendoBaixoGianinni, bom
estado, R$200,OO
(47) 622-4402Guilherme

Vendo 486DX4100, R$ 290,00 ,

Pentium 100 IBM, R$ 590,00,
.PentiumMMX233, completoR$
860,00
(47)624-2763/9996-1732

Vendo Playstation cl 7 Cbs,
R$350,00
(47) 622-3469 clHédio

Vendo jogosAros 14 Esportivos
compneus

(47) 622-5150/9976-9151
Vendo cartuchos remanofaturados

(47)624-2763/9996-1732

Mallon
622-3099

Chevette SLl93 (prata) (G) Go116\T PLUSI02 (prata)(G)
DelReyGLI 86 (A) Golf GTI 2.0 I 00 (preto) (G)
EscortHobby 194 (branco)(G) Ka I 98 (prata) (G)
Fiesta/982P(prata) (G) Logus/96 (branco) (G)
Fies_ta4P198 (azul) (G) Monza SLI 93 (verde) (G)
Gol CL 1.6 I 94 (branco) (G) Pampa L 1.6 I 95 (branca)(G)
Gol GL/87 (bege) (G) Parati CL 1.6/94 (prata) (Gr.
Go116\T I 00 (branco) (G) PoloClassic I 00 (prata) (GJ
Gol16V PLUSIOl(prata) (G) Saveiro 1.6 I 97 (prata) (Al

Mallon - Depto Usados 622-3099

Mallon Motors
622-6161

'

Gol PLUS 16'1 I 01 (azul) (G)
Gol 16\TPower/02(branco)(G)
Parati 16V I 00 (prata) (G)
PeugeoutCL 1.6/94(cipza)(D)
Vectra GLS 100 (prata) (O)

MallonMotors - Depto Usados 622-�161

riB.mS9J1!IfI
Gratuitos

. r

Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na rua 3 de Meio. 364
..,.••

-�-:.2'•• Ii <fl...2••••••••••�
# �. .� \

: DVendo DCompro oco I
I . I

_ � DContrato DTrabalh go' J
'Nome:"'I"""'II"'"

Endereço::" "'"
'l

Telefone:" " "

Especific
"'.""""""""" "", �

I

COMPRA ..

Residências para Venda
CasaMistacom218m2, terreno com 800m2, (}4.quartos, 02 salas, cozinha. áreade

Serviço, 02banheiros, despensaegaragem, SITUADA:RuaFreiMenandro KaJDPlIS'
centro. PREÇO: R$65.000,OO

\

CasadeAlvenariacom200m2,maisPontoComercial, tereno com 800m2, 01 suite,(Il
quartos, 02 salas, cozinha, sala de costura, banheiro, áreade serviço combanbeirO�
garagempara02carros,SITUADA: RuaAlbertoTokarski. PREÇO: R$1l0JXX),

Aluguéis
.

SalaComercial, com 140m2,SITUADA:Rua 12deSetembro,Próximo aÓXon.
PREÇO:R$650,OO

. Lotes
LotesnoBairroCampod'ÁguaVerdecomentradadeR$500,OOmais48parcejaS�
deR$I20,OO
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Garotas para 'quem quiser ver

i
i

Suprimentos
para iiüormillica,

-

i assistência técnica em

microcomputadores,
impressoras,
Rede No"ell,
Windows NT
eUnux

Rua Coronel Albuquerque7 656
'

ones (47) 622",6949,/ 05",0'797

,Financia
Microcomputadores

ICom várias novidades para você presentear
�uem você ama neste dia dos namorados.

Rua: Felipe Schimidt 105 - sala 05
eentro Comercial Germânico

II

N
U)

Cirurgiã-l)emtistar:R�,..SC 6353

:Clínico Gerar
�a 12 de Set.e;bro I 500 Centro - Fone (471622.2278

Informando Canoinhas eRegião hamais de 50 anos

Amanda * émorena dos ca
belos encaracolados, olhos cas
tanhos claros, tem 19 anos, apro
ximadamente 1,70metros, tem
um "quilinhos à mais" e está
muito longe de ter um corpo
escultural. Ela afirma ser natu
ral de Três Barras, nascidae cri
ada no bairro São Cristovão e

filha de família simples e humil-
de. As dificuldades da infân
cia que se alastraram até a

juventude e a falta de ori

entação o levaram a bus
car novos horizontes
longe da terra natal.

Antes de completar
18 anos de idade deixou a

farm1ia e partiu sozinha
para tentar a sorte em

Florianópolis. Sem estudo
e muito menos, experiên
cia de vida, na capital do
Estado conseguiu apenas
algumas más companhi
as e a única alternativa
que viu para sobreviver
foi vender o próprio
corpo. Lá trabalhou
como garota de progra- '

ma, que segundo ela,
foi uma experiência
que teve que abraçar
para não morrer de
fome, mas que até en
tão repudiava com
veemência. Esse ano,
ela voltou para casa e
continua' fazendo
programas. ''Antes eu

fazia porque precisava,
mas agora eu faço não só pelo
dinheiro, mas também por pra
zer", exclama. i

A história de Amanda, é
apenas uma entre as várias his
tórias das garotas de programa

.J

espalhadas pelo centro de
Canoinhas. Elas se encontram
camufladas durante o dia por
diversos pontos da cidade, mas
podem serfacilmente encontra
das a partir das 20horas naRua
Vidal Ramos, no trecho que
compreende o início do calça
dão - em frente ao BESC - até a,

antiga danceteria Columbia.
Nesses locais, as gatotas são per
cebidas entre o público pelos
seus trajes estravagantes e pelo
modo de agirem. Andam sem

pre agrupadas, em seis ou sete
meninas - algumas com aparên
cia de seremmenores de idade -

mexem com os homens que,
passam, e qualquer carro que
estacione ao longo da rua émo
tivo para que elas abordem e

ofereçam séus serviços. "O pro
grama custaemmédiaR$ 40,00,
e as vezes eu faço dois ou três

por noite", falaAmanda.
Clientes é que não faltam.

São caminhoneiros que ficam

hospedados nos hotéis das re
dondezas e freqüentadores dos
bares e botequins espalhados
pelo trajeto da Vidal Ramos,
além de homens solteiros e ca

sados. Quando indagada pela
reportagem do Correio doNor
te sobre a existência de possí
veis agenciadores "cafetões",
Amanda se cala, disfarça e com

uma fisionomia de preocupação'
sai do local sem dar explicações.
No entanto, antes ela salienta que
todos os programas que faz são
feitos em motéis que ficam a

escolha dos clientes, e de ma

neira não muito convincente
conta que amaioria das garotas
só tem relações sexuais se os

parceiros usarem preservativo.
A verdade, é que há algum tem

po as casas de prostituição do
município foram fechadas, mas,
desde então, a prática e II venda
do corpo das mulheres estão à
vista para quem quiser ver nas
ruas do centro de Canoinhas.

Porém, essa realidade está

,longe de um final. As autorida
des competentes parecem estar
de mãos atadas. Segundo o te
nente da PolíciaMilitar, Silvano
Sassinski, responsável pela 2"
Companhia de Trânsito, os po
liciais não podem tomar nenhu
ma providência quanto a pre
sença dessas garotas nas ruas. Ele
afirma que a prostituição não
está enquadrada como crime, e
"como numa ação drástica, po-

, deríamos fazer o recolhimento
, das mesmas alegando ato imo
ral ou a contravenção de vadia
gem" , fala.

O tenente salienta que os

militares podem fazer nomáxi
mo, é tentar repelir a clientela
das supostasmeninas de progra
mas com suas próprias presen
ças no local. "Caso seja confir
mado o aliciamento de meno

res à prostituição, ou então, a

existência de cafetõesque pra
ticam o rufianismo, as pessoas
responsáveis serão detidas e

possivelmente poderão pegar de
um à quatro anos de reclusão",
diz. Ao ser consultado, o pro
motor público do Fórum da
Comarca deCanoinhas, Marce
loMengarda, afirmou que abri
gar ou agenciar crianças ou ado
lescentes para a prostituição é
crime inafiençável segundo o

artigo 244 doCódigo PenalBra
sileiro, que prevê rigorosa pu
nição para quem for flagrado
praticando esse tipo de ato.

"Qualquer pessoa que souber de
algum caso deve procurar ime
diatamente aPromotoria de Jus
tiça ou aDelegacia de Comarca
para denunciar", explica.

'

(*) nome fictício

Rua Major Vieira, 423
Tel. (.47) 622-2_�28

�(47) 9996-6836
E-mail: peruci@maUbr.com.br

622-7400
\;

Rápidas - Polícia

Lelé da cabeça
Quem não anda muito bem da cabeça, tendo alu

cinações como "ver lobisomem e fantasmas" e fazen
do coisas que até Deus duvida, é o desempregado V.
M, de 37 anos. A última investida do "maluco" foi

incendiar a sua própria casa, que fica no bairro Cam

pq D' Agua Verde. No dia 29 de maio, quando a mu-
i lher e os três filhos (7, 12 e 16 anos) haviam saído

para passear, ele ateou fogo na casa e ficou assistindo
de camarote as chamas. A esposa dele, J.A.M, 37, afir
ma que estão casados há 17 anos e que no dia 25 de

março desse ano, o marido apresentou o primeiro dis
túrbio mental ao comentar que tinha visto um lobiso
mem. Desde esse dia ele abandonou o emprego. Ela
contou aos comissários que não foi possível salvar
nada o que havia no interior da casa de madeira de 40
metros quadrados e que inclusive um fogão à gás e

uma geladeira semi - novos ficaram em cinzas. O
Corpo de Bombeiros foi até o local, mas não conse

guiu evitar a destruição total da residência. ,

Bebum causa acidente

Quem "tomou todas" e saiu de automóvel para
refrescar a cabeça foi J.P. No dia 2 de junho, por volta
das 22 horas, ele trafegava pela rua Coronel
Albuquerque com o veículo Corsa placas LXA - 4793
de Três Barras quando que de repente freiou próxi
mo ao sinaleiro do cruzamento com a rua Getúlio
Vargas. Nesse instante, o veículo GM, placas AGO -

,

4086 de Curitiba, conduzido por C.G, não teve tem
po hábil para segurar e colidiu na traseira do Corsa.
Os danos apresentados foram no sinaleiro do Corsa e

estragos generalizados no automóvel GM.APolícia
Militar foi até o local a ao submetei o motorista J.P. ,

ao teste do bafômetro, constatou que ele estava em

completo estado de embriagues alcoólica.

Levaram as armas

No dia IOde junho , alguns elementos
"desqualificados" arrombaram ajanela que dá acesso
à cozinha da residência do motorista L.G.L, na Rua'
Paul Harris e fizeram uma limpa. Do interior da casa,
foram furtados um verdadeiro arsenal. O proprietá
rio falou aos comissários na delegacia, que foram le
vados um revólver calibre 38 marca Rossi de cano

c-urto, uma carabina Winchester calibre 38, uma es

pingarda "Flobé" calibre 12, duas facas, aproxima
damente 30 cartuchos para calibre 38, 50 cartuchos
calibre 22, uma espingarda de pressão. Além disso, os
"bandidos" surrupiaram um vídeo cassete marca Semp
Toschiba quatro cabeças e um porta-jóias contendo
diversos tipos de jóias e dois relógios.

Limparam a casa

Quem levou o maior susto ao chegar em sua casa,
localizada na Rua Cidade de Jaú, no dia 2 de junho,
foi o engenheiro agrônomo, C.R.M. Ele constatou que
os ladrões entraram em �ua residência após arromba
rem o telhado da mesma. No interior da casa os safa
dos fizeram a festa. Carregaram uma TV de 29"mar
ca LG, um computador, uma impressora, um vídeo
cassete marca LG, uma TV de 14" marca Phillips,
um rádio gravador com CD, uma batedeira, um liqüi
dificador, umamáquina fotográficaYashica, 5'0 CD's,
tolhas de banho, cobertores, uma bolsa de couro além
de gêneros alimentícios.

'

Furto em lanchonete
No dia 3 de junho, alguns "desocupados" invadi

ram a lanchonete deA . C. D., localizada na Rua Ma
jor Vieira, em frente ao Canoinhas Tênis Clube. Os

, ladrões estouraram dois cadeados da porta da frente
do estabelecimento e outro da porta dos fundos. Do

, interior foram.furtados uma TV 20" marca Semp
Toschiba, 20 maços de cigarro de várias marcas, apro- I

ximadamente R$2.200,00 em dinheiro, um cheque de
R$ 20,00 e diversas caixas de chocolates.

Fecharam a lenha

Sem ter o que fazer na tarde de Domingo (02),
alguns jovens decidiram vir até o centro da cidade,
na Rua Vidal Ramos, e transformar o local num rin
gue de Box. Parecendo animais ferozes, B.O, 17, J.B,
18, A.R.B, 18� e R.B, 19, entraram em vias de fato,

, onde não faltaram socos e pontapés, proporcionando
às pessoas decentes que passavam pela rua uma cena
lamentável. A Polícia Militar foi até o local e acal
mou os ânimos dos "esquentadinhos'' e os conduzi
ram posteriormente para a Delegacia de Comarca
para ,as devidas explicações.

'

Caranga apreendida
Na manhã de Terça - feira, A.G.M, de 35 anos

passea�a c?m seu veículoEscort placas LXI - 8209
pela Rua Vidal Ramos quando foi abordado pela Po
líci� �i.litar. Os polic�ais constataram que o motoris
ta dirigia sem a carteira nacional de habilitação e o

veículo estava com o licenciamento atrasado.
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Incendio mata mãe e filha
Um cigarro derrubado

sobre a .cama pode ter sido o

causador do incêndio que
acabou nas mortes de Daniela
Aparecida de Freitas, 21, e

sua filha Milene Roberta
Fürst, de um ano e dez me

ses, na madrugada de Sábado
(10). De acordo com o atesta
do de óbito feito pelo médi
co legista Cláudio Werka, a
causa das mortes não teria
sido o incêndio, mas sim, as
fixia por sufocamento origi
nado talvez pela fumaça do
colchão queimado. O delega
do Jaime Martins está con

victo que as,mortes foram
acidentais. Ele afirma que a

ingestão de fumaça é alta
mente letal, já que a mesma

possui monóxido de carbono
podendo matar em poucos
minutos. "A Daniela devia
estar fumando na cama e

adormeceu", diz Martins que
acredita que quando o fogo
se alastrou as duas já estavam
sem vida.

O incêndio aconteceu por
volta das 1 :30 horas, num
quarto de uma residência lo
calizada no Bairro Jardim Es
perança. Daniela trabalhou
há algum tempo como

recenciadora do Sebrae, atu
almente estava desemprega
da e fazia alguns serviços
como diarista aos sábados.
Era mãe solteira e morava

sozinha com a filha em uma

casa de alvenaria que perten-
, cia a seu pai, Davino Corrêa
de Freitas. Ao lado de sua re

sidência, no mesmo terreno,
moravam os tios Abílio
Padilha dos Santos e Angeli
na Freitas dos Santos.

O tio da vítima, Abílio,
conta que naquela madruga
da estava dormindo \e acor

dou com o barulho provoca-

Cursode

inseminação
paradetentos
Uma atitude inovadora foi

desencadeadapelo ServiçoNaci
onal de Aprendizagem Rural
(Senar) para reintroduzir no mer
cado de trabalho e na vida social
ex-apenados. Um curso de

inseminação artificial foi minis
trado pelo Senar a 17 detentos da
ColôniaAgrícola de Palhoça.

Aprimeira etapado curso foi
ministrada na própria Colônia

Agrícola e, a segunda, noColégio
AgrícolaCamboriú em convênio
com a Universidade Federal de
Santa Catarina, com duração de
cinco dias. O nível de aproveita
mento do curso e a aplicação dos
alunos situou-se dentro das expec
tativas.

OSenarestáministrandocur
sos profissionalizantes em presí
dios e outros estabelecimentos
prisionais para qualificar a popu
lação carcerária e oportunizar a
reinserção social, relatao superin
tendente do Senar em Santa
Catarina, João Gava

O órgão também vem

priorizando amulher rural com a

quebra de tabus e a conquistar es
paços no meio agrícola. Um
exemplo emblemático da valori
zação da mulher e das transfor

mações sociais percebíveis na

zona rural é o curso de

inseminação artificial de bovinos
- o primeiro do Brasil - que o

Senardestinou exclusivamente ao
sexo feminino.

Um grupo de 12agriculturas
de todas as regiões de Santa
Catarina, casadas, pertencentes à
faixa etária dos 20 aos 40 anos,

freqüentou com assiduidade e

concluiu comêxito as 40 horas de
aulas práticas e teóricas num trei
namento intensivo.

O curso resultou de convênio
do Senar com a Associação
Catarinense de Criadores de Bo
vinos (ACCB) efoiministradono

'

Colégio Agrícola de Camboriú

por professores daUniversidade
Federal de Santa Catarina.Ante
riormenteprivativoparahomens,
o curso oportunizou uma revela
ção surpreendente: amulher tem
mais sensibilidade, habilidade e su
cessona inseminação. Enquanto a
taxa de sucesso dos homens na

inseminaçãode vacas é de70%, a
demulheres chega a 80%

do pelo fogo e imediatamen
te levantou para apagar as

chamas. Chegou ao lado do
quarto e chamou pelo nome

da sobrinha mas ela não res

pondeu. Enquanto isso, sua
esposa Angelina ligou para o

Corpo de Bombeiros. Abílio
quebrou alguns vidros da ja
nela do quarto e com uma

mangueira tentou apagar o ,

fogo. Os bombeiros logo
chegaram e ajudaram a aca

bar com as últimas' chamas,
entrando posteriormente no

quarto e encontrando o cor

po da mãe e filha semi - car

bonizados sobre o colchão.
Segundo o delegado Jaime
Martins, Daniela apresentava
queimaduras nas costas e ca

beça e a criança no rosto e nas

mãos.

Inicialmente, tanto a Po
lícia quanto os familiares
acreditavam que ri incêndio
havia sido criminoso. Após
prestarem depoimento na

Delegacia de Comarca, os

tios de Daniela confirmaram
acreditar na hipótese que as

mortes tenham acontecido
por um descuido da sobrinha.
No entanto, Angelina afir
mou que Daniela vinha rece

bendo telefonemas ameaça
dores, todos feitos porevozes
femininas. O :d;elegã,do
Martins instaurou inqnéritc
policial para apur�r as mor- ,

teso
-,

,"

Mentiras "

c'

A família _4!a� ;){fti�as
está revoltada cem o que'es
creveu um "jornãlistà" de
Canoinhas para um jornal-de'
circulação interestadual. Se
gundo Angelina, na manhã de
Sábado (10), o jornalista foi
até,� local do incêndio e co

meçdu a colher informações

Rodrigo Melo

o colchão em que as vítimas foram éJ1.�Qntf:(lda$ fi�ou basÍ:aJilte danificado

Na história da Rigesa, evoluir em harmonia com a natureza ê
um compromisso que a empresa fez questão de assumir com

seus funcionários, clientes e com a comunidade. .

Esse compromisso está evidenciado em seus programas
de preservação e educação ambiental, na utilização da
melhor tecnologia de produção disponível e no uso de '

produtos e matêrías-prímas recícláveís.'

5 de junho. Dia Mundial do Meio Ambiente.
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to e muito menos com'
de caipirinh� co�o el/:
r�lata4o. Além dlsso,A
:.(hna de,Iiunqaque o jo
ta' côl?C.9U , d,ectaraçõ�
u�a vIz�nha menor dei
nao havia fornecido ea'
colocou o nome da mo

I,
, , Ia

comp eto, }llentindo SUa'
de - que e de 17 -

pa
"El

. r

�nos. e q�IS deneg
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quel!,:a-se. AbIho salienta
Damela era uma pessoa
gre. comunicativa e

quista pelos moradorel
bairro. "E�a era como se
se nossa fIlha, se criou)
à nós", fala emocionado
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AC.EITAMOS ENÇOMENTAS '

OE PÃES ESPEclÀlS,-TORTAS FOLHAMS, '

,

: , BOlos,ARrlsncos E SALGADOs

RueW�1 RemOI, 697 fone: (47) 6224082

ATENÇÃO NOVIDADE!

Bruno Luís Dobkowski, dia 06/06
completou 4 anos de idade, propiciando aos

seus pais Edson eMirian todas as alegrias
do mundo'

,
,

·N�wk�
,

"

I N T E � N ej__)/p:=
, E-mail: webmaster.@newage.com.br

CU'I.R.S-S i'\(4JI &22-0

Acreditandõ e investindo em Canoinhas e

Regiãol a partirda Segunda Quinzena do mê:Q�
Junho[ a NEW AGE estará Merecendo tarnbem

Acesso à INTERNET com sistema de
BANDA LARGA. INTERNETVIA RÁDIO,

com suporte especializado e assistência técnica I

NEW AGE - 100% 'INTERNET CANOINtfAS!

r--
k' '�lI"Y� '\P
I I

L � j

New Age PIONEIRA el1l6
canoinhas desde 199 1

investindo
�

e acredjtal1dO
no povo canoinhense·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




